

VILLA

55 DIAS DE INFATIGABLE RESISTENCIA

**QUEBREMOS
EL TOPE
SALARIAL**

**CONGRESO
DE
DELEGADOS
CON
MANDATO**

**política
obrera**

SMATA CORDOBA

**¡en pie
de lucha!**

**POR UNA CAMPAÑA
DE MOVILIZACION**

**LIBERTAD
A LOS PRESOS**

CONVENCION DE LA OCR

POR AHORA , CON EL GAN, CONTRA EL FRENTE POPULAR

■ El análisis de la Convención Radical y del Plenario del Comité Nacional, que finalizó sus deliberaciones el fin de semana pasado, ayuda a comprender cómo se desenvuelve la crisis del aparato dominante en el país.

Casi todos los comentaristas políticos coincidieron en destacar el tono "duro" contra el gobierno, en especial contra la fracción de López Rega, de la declaración aprobada y al mismo tiempo el llamado allí que se hace a la confluencia de "todas las fuerzas políticas, sociales, económicas, culturales y espirituales, incluyendo a las propias Fuerzas Armadas..." El Partido Comunista saludó esta "apertura política" de la UCR porque evidentemente apuntalaría, con un eje en el radicalismo, la estrategia de "Frente Popular" que propugna el stalinismo.

EL BALBINISMO

¿Significa esto que el balbinismo ha roto sus acuerdos con el gobierno? ¿Que se ha abierto del GAN y está ahora en una variante de Frente Popular?

El radicalismo ha tomado debida nota que el acelerado avance de la crisis social, en las condiciones de desunión burguesa, de crisis del imperialismo y de fuerte dislocación interna, coloca en serio peligro, de consecuencias imprevisibles, cualquier aventura golpista. Por eso volvió a declarar que "quien intente un golpe desata la guerra civil" (*El Cronista*, 13 de mayo). El balbinismo considera que la clave es asegurar una "solución" política a la crisis, y de ahí su insistencia en perseverar en la salida para 1977 y aventar cualquier golpe de estado. Sus



Balbín está por el acuerdo bipartidista con el peronismo

críticas a la clique de López Rega se deben a su temor que el accionar aventurero de este sector desate una crisis que lleve al Ejército a dar un golpe. Por este motivo fracciones de las FF.AA. apoyan al radicalismo.

Al pensar en una "solución" política, el balbinismo ha tomado en cuenta la desintegración del peronismo, las fracturas internas (formación del P. Auténtico), el crecimiento de las corrientes obreras y la evolución clasista del proletariado y también la eventualidad de un Frente Popular, como una salida a la crisis. Al estructurar su política, el balbinismo tiene que tomar en cuenta todos estos factores.

Es evidente que el radicalismo no tiene ninguna posibilidad de

derrotar electoralmente al peronismo si no se transforma en el eje de referencia de toda la "oposición" y en un receptor de sectores de la masa peronista. En las elecciones de Misiones se demostró que las dimensiones en el peronismo no fueron a parar al radicalismo y que su mayor caudal electoral se debió en gran parte a la capitalización de los sectores de derecha (P. Demócrata y Nueva Fuerza). Por otro lado, ha cobrado cuerpo algunos acuerdos frente-populistas como el acto del FAS en Córdoba con la presencia de Oscar Alende y los grupúsculos socialistas "puros".

La estrategia que se dio el balbinismo fue entonces lanzarse a una especie de "apertura" para abortar la presión de sectores in-

ternos de la UCR (alfonsinismo) y de los otros partidos burgueses (P. Intransigente) hacia la estructuración de un frente "popular". Con la "apertura", el balbinismo intenta restarle terreno a estos sectores, seguir siendo el eje de referencia "líder" de la "oposición", congraciarse con sectores disidentes sin cortar para nada los lazos con el gobierno. El diario *Mayoría*, de sectores derechistas del peronismo, (29 de abril), calificó a Balbín como "un hombre de superior amplitud de miras y serenidad" y que gracias a su intervención personal "pudieron eliminarse de su texto (de la declaración) expresiones que llevaban a un rompimiento poco menos que definitivo del diálogo".

El balbinismo está por una solución basada en el bipartidismo peronista-radical, con el aval de las FF.AA., como eje del GAN y por ahora, no en una variante de Frente Popular. Precisamente, para salvar al GAN está forzado a dar este rodeo, "acompañar" bajo su liderazgo el proceso "aperturista" para mejor abortarlo.

Esto explica por ejemplo el acto de apoyo a la huelga de Villa que se realizó días pasados en San Nicolás que contó con el apoyo de la UCR. Realizado en un momento de declinación de la lucha de Villa, conociendo de antemano que no iba a influir decisivamente en la huelga, el balbinismo concedió en una cuestión menor y asegurado su rol "inofensivo" para seguir liderando a toda la oposición y evitar que fracciones internas o de otros partidos se "corten" solos.

Al mismo tiempo, en Misiones donde el alfonsinismo con el Partido Auténtico habían llegado a un acuerdo: turno a la Presidencia del Parlamento provincial, lo que hubiera significado una ruptura de los acuerdos con el peronismo y a la vez un paso en las alianzas con el peronismo "disidente", fue quebrado por el balbinismo.

Esto demuestra que el balbinismo está por el acuerdo bipartidista con el peronismo, mientras tolera los coqueteos frentepopulistas siempre que no alteren los acuerdos con el gobierno y le permitan quebrar salidas patronales que escapen al control del GAN. ●

Los presos de V.Devoto denuncian

■ Compañeros presos en la cárcel de Villa Devoto nos han hecho llegar graves denuncias, que demuestran que la represión, que ya los priva de la libertad, se ensaña con ellos.

Decenas de compañeros fueron trasladados al penal de Rawson, en el Sur, Los que quedaron en Devoto fueron encerrados en celdas de a cuatro en la que deben permanecer 12 horas corridas. Les fueron requisados todos los libros y revistas. En pabellones para 30 están encerradas 65 mujeres, 6 embarazadas y 7 con hijos lactantes. Las condiciones sanitarias son pésimas, casi no tienen atención médica, lo que determinó que ya 10 compañeros tengan hepatitis. Un compañero relató que los colchones donde durmieron los compañeros que contrajeron hepatitis fueron distribuidos entre nuevos presos políticos.

Toda esta situación determinó que

los compañeros presos iniciaran, desde el día 7, a las 18 horas, una huelga de hambre con las siguientes reivindicaciones:

- 1) Levantamiento del reglamento de máxima peligrosidad, que les están aplicando.
- 2) Levantamiento del penal de Rawson y devolución de los detenidos a la jurisdicción de sus jueces.
- 3) Efectivización de la cláusula que da opción a los detenidos por estado de sitio a ausentarse del país.
- 4) Libre ingreso de libros, diarios y revistas.
- 5) Alimentación adecuada y atención médica constante y eficiente.

Por último, desde su encierro, los compañeros reclaman la libertad de los detenidos de Villa Constitución.

Apoyar esta protesta de los presos, con nuestra movilización, es un deber ineludible. ●



La CGT y las "62" ya le pusieron un "techo" a las paritarias

■ Es un hecho que de las sucesivas reuniones entre Gomez Morales y la cúpula de "las 62" y la CGT ha surgido un "techo" para las paritarias. Mayoría lo denominó el "tope invisible". Según lo que se pudo filtrar por los diarios, se habrían puesto de acuerdo en un tope y ahora están discutiendo su alcance. La Nación (12 de mayo) dice que "Gomez Morales habría sugerido la necesidad de no sobrepasar el veinte por ciento" y también haber planteado que los aumentos al margen del "pacto social" debían ser absorbidos con este aumento. Casildo Herreras "juzgó que no podría darse menos del treinta por ciento".

Todas estas negociaciones están indicando que la burguesía no está en condiciones de imponerle por la fuerza el plan económico al movimiento obrero. De ahí que se ha largado a conseguir

el compromiso de la burocracia en un "techo" implícito; el 30 por ciento que reclama Herreras habla bien a las claras del nivel —que nada tiene que ver con los verdaderos reclamos obreros— del compromiso que se está gestando. Aun así, el gobierno tiene serios problemas en ofrecerle alguna estabilidad a este acuerdo. En abril el costo de vida habría aumentado un 10 por ciento, lo que lleva la carestía solamente en los últimos tres meses —oficialmente— al 28 por ciento.

La burocracia pugna por conseguir algo que le permita presentarse ante el activismo que lo sigue. Lorenzo Miguel sostuvo que lo fundamental en las paritarias "es que cada organización discuta su convenio colectivo de trabajo que cada una tendrá que llevar a su respectivo congreso". Pero esto está lleno de dificultades y aun así los capitalistas no

pueden "satisfacer" los reclamos de Miguel.

LAS PARITARIAS: UN PROBLEMA DE TODO EL MOVIMIENTO OBRERO

Las paritarias son un problema central que engloba a todo el movimiento obrero. En los últimos días, nuevos sectores han salido a la lucha motivados por la apremiante cuestión salarial. A la decisión de los trabajadores de IKA-Santa Isabel, se suma la movilización de los empleados públicos de Santa Fe, el paro de los subtes y el reclamo de sectores estatales por contar con paritarias. En muchas fábricas se ha incentivado el petitorio a sus patronales para lograr aumentos independientes y anteriores a las paritarias (Inta, Arthur Martin, etc.). En una palabra, la lucha por el aumento de emergencia, contra

el "techo" a las paritarias, contra el compromiso de la burocracia con Gomez Morales, está en el centro de la problemática obrera.

Los paritarias van a un desenlace en cuestión de días, en momentos en que toda la atención del movimiento obrero está centrado en ellas. Esto va a dificultar todas las negociaciones por arriba. Creemos que es un momento fundamental para reclamar la realización de las asambleas fabriles y congresos de delegados. ¿Por qué las paritarias no caminan? ¿A cuánto tiene que ascender el reclamo salarial? Son interrogantes no sólo de los sectores combativos y activistas sino de toda la base obrera.

Los sectores combativos, clasistas y activistas tienen una gran tarea que desplegar para orientar al conjunto de los trabajadores a quebrar los planes capitalistas y del gobierno.

ULTIMO MOMENTO-ULTIMO MOMENTO-ULTIMO MOMENTO-ULTIMO MOMENTO-ULTIMO MOMENTO-ULTIMO MOMENTO-

LA RENUNCIA DEL GRAL. ANAYA

■ En momentos de cerrar este número, se conoce la noticia de la renuncia del Gral. Anaya y su reemplazo por el Gral. Numa Laplane.

Este cambio de la comandancia del Ejército no augura nada positivo a los trabajadores. Numa Laplane tiene antecedentes claramente represivos y accede a este puesto por ingerencia directa de la clique Lopez Rega - Savino.

El Gral. Anaya, realizó un esfuerzo por mantener la prescindencia del Ejército de las rencillas interburguesas y de la descomposición del peronismo, en un momento en que el Ejército no había salido aún de la crisis del período de la dictadura militar. Anaya acompañó la repre-

sión y el terrorismo oficial y de derecha, pero tratando de evitar un compromiso directo de las FF.AA. con alguna fracción burguesa en particular y respaldando al GAN en su conjunto.

Ahora, con su desplazamiento, el gobierno se ha largado a reclinarse al Ejército a su favor, para darle un sustento militar más activo a la camarilla López reguista con vistas a la sucesión política.

El nombramiento de Laplane es también una respuesta del gobierno a las críticas tanto de los voceros más o menos directos del imperialismo yanqui (Fron-dizi, Alsogaray) como de los radicales, que han cobrado fuerza en este último período. El gobier-



Savino, Numa Laplane y Anaya

no quiere volcar al Ejército a su lado para reforzarse contra el movimiento obrero y moderar las presiones de las fracciones capitalistas "opositoras".

Pero, los Numa Laplane no vienen en calidad de asesores sino de voces de mando, el peronismo está así cavando su propia tumba. Laplane tendrá serias dificul-

tades en homogeneizar detrás suyo un Ejército que no ha salido de su propia crisis.

Para los trabajadores está claro que los roces con los Alsogaray y Frondizi quedarán en la nada, mientras la represión tomará un nuevo auge. Este el sentido de la orientación del gobierno y del nombramiento de Numa Laplane.

EL ASESINATO Y EL FALLIDO SEQUESTRO DE LOS HIJOS DE ONGARO VUELVEN A INDICARNOS FRENTE UNICO, MOVILIZACION Y AUTODEFENSA OBRERA

■ El jueves 8 apareció acribillado un hijo de Raimundo Ongaro, Alfredo, de sólo 20 años. El martes 13 estuvo a punto de correr igual suerte otro hijo del dirigente obrero preso. Ya a punto de ser introducido en un coche de "civil", merced a sus gritos, pudo ser rescatado por la intervención decidida de la gente que caminaba por el lugar.

La criminalidad de las bandas ya no tiene parangón. Actúan de este modo para subrayar mejor la arbitrariedad, la prepotencia, la impunidad, la protección oficial. Ongaro, con su estilo, lo dijo en los pocos minutos que estuvo en su casa en Los Polvorines, rodeado de cientos de policías:

"El 1º de Mayo, Isabel amenazó con usar el látigo. Ahora sabemos contra quién".

Alfredo fue secuestrado a la salida del cuartel de Villa Martelli, donde concurrió a retirar su libreta de enrolamiento. Días antes, le había comentado a su madre la presencia de personal civil armado en las inmediaciones del cuartel. *"Son custodias de la presidencia",* dijeron.

Todo el gremio paró en repudio a este bárbaro asesinato. Decenas de delegaciones obreras se hicieron presentes. Todo el barrio concurrió. También compañeros del colegio donde cursaba sus estudios.

Pero no basta. Todas las orga-

nizaciones obreras y antiimperialistas tenemos que gestar un frente único contra el terrorismo basado en la movilización democrática y la autodefensa obrera. No hay otro camino.

Las bandas terroristas no se van a amedrentar por una hoja de papel o un discurso parlamentario.

La lucha contra estas bandas comienza en las fábricas, colegios y universidades, continúa en la calle y concluye con la formación de piquetas obreros de autodefensa. Para eso, hay que gestar el frente único, impulsar la movilización, organizar la autodefensa.

TODO EL GREMIO PARO

■ La primera reacción frente al atroz asesinato se produjo en Editorial Abril. Al mediodía, por un compañero que vive en Los Polvorines, vecino de Ongaro, llegó la noticia. A las 13.05 comenzaron a pararse las secciones del turno mañana y a las 13.30 junto al turno tarde se reunió la asamblea general de fábrica. La Comisión Interna propuso:

1) Iniciar un paro de 24 horas de repudio.

2) Que una delegación de compañeros designados en la asamblea concurren al sindicato para solicitar un paro de 24 horas de todo el gremio.

3) Que la misma delegación concurre al Congreso y se entrevistara con todos los bloques parlamentarios para solicitar la formación de una Comisión Investigadora de todos los asesinatos impunes.

4) Comunicar telefónicamente y a través de delegaciones a todos los talleres de la decisión adoptada. Fue aprobada por unanimidad.

La Nación: Aproximadamente a las 19 horas se realizó la asamblea del diario. La Comisión Interna propuso el

paro de 24 horas. Un compañero de la C. Interna de Abril presente en la asamblea informó de la decisión de los compañeros de Abril así como de la decisión contraria (ya conocida en ese momento) del Sindicato Gráfico Argentino (SGA). Un compañero de la asamblea planteó que el paro de 24 horas era lo mínimo que se podía hacer, fue aclamado por todos los compañeros.

A esa misma hora en El Cronista Comercial, la asamblea adoptó idéntica posición: paro de 24 horas.

Celloprint: La C. Interna convocó a asamblea y propuso solicitar al SGA un paro de 24 horas y cualquiera sea la decisión de éste iniciarlo a las 0 horas del viernes. Fue aprobado por unanimidad.

Lesague: Abandonaron las tareas a las 15.30 y realizaron una asamblea el viernes a la mañana plegándose al paro de 24 horas.

Bianchi: De este taller proviene uno de los máximos dirigentes del zakourismo, Víctor Rondina, y cuenta con una C. Interna adicta a la dirección del sindicato. El jueves a la tarde se discutió intensamente la posición a adoptar. El

Decenas de delegaciones obreras se hicieron presentes



viernes a la entrada a fábrica se realizó la asamblea. La C. Interna propuso paros de 1 hora. El activismo paro de 24 horas. Se votó: triunfó esta última opción por 80 votos a 20.

Última Hora (Crónica): El jueves al mediodía la C. Interna resolvió realizar paros de 15 minutos por turno. A la noche una delegación de Abril, La Nación y el Cronista Comercial se entrevistaron con la Interna para informarle de la decisión de sus respectivos talleres.

Se convocó a la asamblea del turno noche. Cuando aún no se había tomado una decisión se recibió una comunicación del sindicato, intimando al personal a no adoptar medidas o de lo contrario debía "atenerse a las consecuencias". La decisión entonces es unánime, ¡paro de 24 horas!

Clarín: La C. Interna apoya a la conducción del SGA. A la noche se realizó la asamblea. La C. Interna propuso paros de 15 minutos y ante la propuesta de gran cantidad de compañeros de parar 24 horas planteó que de aprobarse esta tesitura renunciaban. Con este clima de confusión, se pasó a votar: 50

votos por la propuesta de la C. Interna, 30 por el paro de 24 horas y gran cantidad de abstenciones.

La Prensa: El sector de preparación, linotipo, tipografía, decidió parar a la entrada del jueves y esperar al sector máquina para realizar una asamblea. Con los compañeros de máquina llegaron también varios dirigentes del SGA, quienes intimaron a los compañeros a reanudar sus tareas. En un clima de gran confusión, y evitando llegar a una votación, el zakourismo logró que se reanudaran las tareas, repudiando muchos compañeros esta actitud. Con dos horas de retraso salió La Prensa.

La nómina de los talleres que pudimos entrevistar en el sepelio y que habían parado 24 horas eran ABRIL, LA NACION, EL CRONISTA COMERCIAL, COLOMBATTI, CELLOPRINT, LESAGUE, ROTOGRAFICA, BIANCHI, LAMSON PARAGON, ANTONY BLANCK, MACHI, KRUGER, STEIM Y STEIMBEC, Imp RAMOS MEJIA, LA LEY, ULTIMA HORA (CRONICA) IMPRESOS ROTATIVOS!

Se realizaron paros parciales de 1 hora en AMORRORTU y DELLA PENNA, en JUSTO RODERO, etc.

SMATA CORDOBA GRAN VICTORIA EN SANTA ISABEL



Asamblea General Coordinadora de Comisiones Internas

de elegir paritarios. El conjunto de esas medidas fue impulsado por el cuerpo de delegados. Ante la evolución de la lucha obrera, los burócratas convocaron al cuerpo de delegados para arrancarles un compromiso de subordinación a la intervención en el gremio y buscar un arreglo que liquidara la cuestión de los paritarios. Equivocadamente el cuerpo de delegados aceptó designar a 8 compañeros como "asesores" quedando la manija de las discusiones en manos de los normalizadores.

Este compromiso le permitió, momentáneamente a la burocracia mantener bajo su control las paritarias. Sin embargo, cuando intentó avalar los "asesores" en una asamblea general encontró una masiva oposición de los trabajadores.

Las resoluciones de las últimas asambleas de planta han revertido esta maniobra divisionista. No sólo se votó por paritarios soberanos, y no "asesores" sino que se rechazó la candidatura de los delegados más comprometidos con la maniobra de la intervención.

ASAMBLEA GENERAL

Con la decisión de las asambleas de Santa Isabel se ha impuesto un vuelco en la lucha de

las paritarias y el aumento de emergencia en el Smata Córdoba. Casi todas las plantas mecánicas han elegido sus paritarios por asamblea (Transax, GMD, Perdriel, Thompson Ramco, IKA). En IKA un abandono de planta repudió la elaboración del anteproyecto al margen de los compañeros.

Sin embargo, los normalizadores siguen firmes en su pretensión de controlar la discusión de los convenios colectivos ¿En qué se apoyan? En nuestra opinión, en la división del gremio. Hasta el momento actual, las luchas por paritarios soberanos y por aumento de emergencia se han dado planta por planta, sin arribar a una movilización unitaria por las aspiraciones comunes de todos los mecánicos.

Creemos que el triunfo de las actuales movilizaciones depende de un factor clave que es superar esta división del gremio. ¿Cómo abordar este problema? Creemos que la perspectiva debe ser la convocatoria a una **asamblea general** de todo el gremio que lleve adelante un plan unitario por la imposición de paritarios y anteproyectos y por el aumento de emergencia.

Ahora bien. No se trata simplemente de indicar que la perspectiva es la asamblea general. ¿Cómo nos organizamos para imponérsela a los normalizadores? Sólo a través de un plan de agitación y movilización, con petitorios desde las secciones reclamando la asamblea a delegados y paritarios, con abandonos simultáneos con concentración en el local sindical para exigir la asamblea, etc. etc.

Un plan de acción de estas características requiere la formación de un centro dirigente, que articule la movilización en las distintas plantas. Pensamos que una **coordinadora de internas, delegados y paritarios electos**, debe tomar en sus manos esta actividad, discutir y resolver el plan de tareas para imponer la asamblea general de todo el gremio.

■ Cuatro mil compañeros mecánicos de Santa Isabel han resuelto en asamblea general la lucha por un aumento de emergencia de \$150.000 y por la imposición de los paritarios libremente elegidos.

La asamblea del 8/5 resolvió:

*Emplazar a la empresa IKA y a los "normalizadores" del Smata hasta el 13/5/75 para que reconozca a los paritarios libremente elegidos.

*Convocar a una nueva asamblea general de planta para analizar la respuesta de empresa y normalizadores y de ser negativa, organizar un plan de lucha.

*Solicitar un aumento de emergencia de \$150.000 y ratificar la decisión de la asamblea del 25/4 que votó un aumento del 100 por cien sobre el básico a discutir en las paritarias.

*Disponer el quite de colaboración a la empresa.

*Repudiar los atentados contra militantes obreros y populares y dar un voto de apoyo a la lucha de Villa Constitución.

Las decisiones de los compañeros mecánicos, votadas en dos asambleas masivas, tienen una importancia colosal en la lucha del conjunto del movimiento obrero por derrotar las exigencias del gran capital de ponerle un "te-

cho" a las paritarias. La movilización de IKA está acompañada en el momento actual por una seguidilla de paros y asambleas en el resto de plantas chicas por la imposición de paritarios con mandato obrero y contra la prepotencia patronal.

NI "NORMALIZADORES" NI ASESORES: PARITARIOS CON MANDATO OBRERO

A mediados de marzo, los trabajadores de IKA realizaron paros y asambleas con la exigencia



Por una asamblea general del gremio que lleve adelante un plan unitario.

Asamblea en zona sur, en solidaridad con Villa

■ **POLITICA OBRERA:** ¿Por qué hicieron este asado?

Docente de Berazategui: El objetivo del asado es reagrupar al activismo de la zona Sur en torno a la nueva situación política y al ascenso que vive el movimiento obrero a nivel nacional. Tratamos de coordinar al activismo de las fábricas e implementar una política de conjunto en la zona que haga surgir y triunfar no solamente una lucha aislada como Rigolleau sino de las demás fábricas.

Swift de La Plata: Yo pienso que uno de los objetivos del asado, aparte de volcar todo nuestro apoyo y solidaridad con Villa Constitución, es para esclarecer al conjunto de los compañeros y reafirmar nuestra posición por la construcción de los comités unitarios de base, sobre la base de las reivindicaciones del aumento de emergencia, la solidaridad con Villa y la elección de paritarios por asamblea de fábrica y gremio.

PO: ¿Qué opinan de la lucha de Villa y que creen debe hacerse en solidaridad con este movimiento?

Rigolleau: Yo creo que lo de Villa es una lucha de la clase obrera argentina. Nosotros, en fábrica, tomamos una iniciativa que es la formación de una Coordinadora de la zona Sur, la edición de bonos. En la primer campaña juntamos \$ 900 000. A la vez, desde la Coordinadora hicimos una campaña de esclarecimiento para que todos los compañeros sepan cuál es el problema real de Villa: un ataque del gobierno contra la elección de delegados paritarios y contra una Comisión Ejecutiva e Interna clasistas.

Imar: Pienso que para apoyar el conflicto de Villa, que tan valientemente están llevando adelante esta lucha, está muy claro. Creo que mediante la movilización es que estos obreros están consiguiendo el triunfo, ya han logrado que larguen a 12 compañeros detenidos. Entonces lo que está claro es que aquí hay que movilizarse y para eso hay que organizarse, y hay que llevar adelante los comités de lucha y hay que trabajar muy fuerte para eso. Lamentablemente, en mi fábrica como en muchas otras no contamos con este apoyo férreo necesario a Villa ya que las direcciones que tenemos están apoyando a esta burocracia que domina desde hace años nuestras organizaciones sindicales. Yo tengo que denunciar que estos delegados no solo no hacen nada sino que sacan volantes contra Villa. Cosa que no les guardo rencor porque la mente de estos compañeros como la de los trabajadores en general está influenciada por el sistema capitalista que los lleva por caminos que no son los que deberían transitar los obreros, sino que piensan por lo que les meten en la ca-

beza y no por lo que puedan pensar ellos.

Cifa: Es fundamental que todos los compañeros luchemos incansablemente por lograr un frente único de todos los activistas de nuestras zonas para luchar para que Villa triunfe.

Peugeot: Lo que los compañeros de Villa están haciendo es lo más correcto y lo que nosotros en fábrica debemos hacer. Creo que lo que dijo recién un compañero, que los trabajadores no están concientizados, mi informe es lo contrario. En Peugeot, a todos los compañeros que se hemos planteado la lucha de Villa han dicho que es correcto y apoyaron económicamente y muchos compañeros dijeron que hace rato debíamos haberlo hecho.

Siam: Considero que la lucha de Villa marca todo un camino a los trabajadores con respecto a sus direcciones y es necesario que todo el activismo apoyemos lo de Villa por una razón simple: depende de nosotros, de todos nosotros, su triunfo.

Docente: Yo pienso que Villa va hacia el triunfo. Pero pienso que la verdadera solidaridad que se le puede brindar a Villa reside no sólo en la solidaridad material y verbal sino en tratar de seguir su ejemplo. Por ejemplo, en Rigolleau el gobierno y la burocracia se disponen a repetir lo de Villa. Habría que llamar a una asamblea general, impedir que los compañeros se confundan, que la burocracia los divida.

Medex: La importancia del conflicto de Villa está marcada en el hecho que enfrenta los principales objetivos del gobierno que son la preparación de un nuevo golpe a los trabajadores y la posible anulación de las paritarias o tope salarial.

PO: ¿A qué atribuyen la ausencia de una campaña nacional unificada de apoyo a Villa Constitución?

Chrysler: Me parece que hay dos problemas. El primero es la existencia en los sindicatos de la burocracia que apela a la represión contra todo activista o grupo de activistas que intenta organizar a los compañeros. El segundo elemento es la negativa de muchas corrientes que se reclaman obreras pero por mantener hilos que lo vinculan directa o indirectamente al gobierno no apelan al único factor por el cual se pueden imponer las reivindicaciones y que es la movilización.

Imar: Yo lo que quiero agregar a lo que dijo el compañero, coincido completamente con lo que expuso, es porque no se coordina para apoyar a Villa. Está claro que los partidos que se dicen obreros no hacen mucho en los hechos si bien de palabra se convence un montón sobre este conflicto

El sábado 3 de mayo se realizó un asado obrero de la zona Sur. 60 compañeros, todos del movimiento obrero, debatieron la situación política en una jornada de camaradería y solidaridad con la lucha de Villa Constitución. Al final, mantuvimos este diálogo con los compañeros:



y muchos incluso hacen muchas críticas. Pero vuelvo a repetir, sin la movilización no se consigue nada y para llegar a la movilización los partidos obreros y los sindicatos deben ser consecuentes con los principios por los que fueron creadas estas organizaciones y que es la movilización.

Nortor: Yo quiero agregar algo a lo que dijeron los compañeros respecto al frente único. Yo he hablado con muchos compañeros y muchos creen que el frente único es un problema que no se puede realizar cuando los obreros tienen ideas políticas distintas. La lucha de Villa demuestra que no es cierto y que la unidad puede conseguirse, y demuestra que lo que no hay es voluntad política de las direcciones obreras mayoritarias.

PO: ¿Cómo deben enfrentar los trabajadores el ataque represivo del gobierno y las bandas terroristas?

Peugeot: Yo creo conveniente formar una coordinadora nacional de todas las fábricas, cosa que nosotros venimos bregando hace mucho tiempo y que no se ha podido concretar y por eso hemos tenido algunos traspies con el asesinato de muchos compañeros nuestros. Debemos trabajar para formar esta coordinadora de lucha y enfrentar así con la movilización, a la represión.

Elamac: Coincido con lo que dijo el compañero anteriormente. Me parece que la única manera que tienen los trabajadores para triunfar es movilizarse en forma unitaria y centralizada, perder la confianza en el gobierno y en las direcciones burocráticas; dejar de confiar en los viejos políticos de los partidos patronales. Esta gente continuamente nos hace entrar en el juego del diálogo con el gobierno, de la cita con tal juez, con tal diputado, las cosas se dilatan y todo queda en la nada. El único camino que tiene la clase trabajadora es formar las coordinadoras, formar el frente único en una

gran coordinadora nacional.

Swift: Yo pienso que para enfrentar toda la política represiva del gobierno y de los grupos terroristas que actúan frente a cada movilización de la clase, los métodos de los trabajadores deben ser los propios del movimiento obrero. Villa Constitución nos está dando el ejemplo de cuáles son esos métodos, llámense piquetes obreros, comités de autodefensa o como quiera llamárselos, pero que en última instancia cuando una movilización como la de Villa que intenta quebrar el corazón de los planes del gobierno, la clase obrera va construyendo sus propios métodos de defensa.

PO: ¿Qué posición debe adoptar la clase obrera ante la nueva etapa que se ha abierto con la movilización de Villa Constitución?

Imar: Esta pregunta tiene que ver con la anterior. Estamos frente a un gobierno capitalista, por más que el peronismo diga que es un gobierno popular que se basa en los siete millones de votos, que actualmente ya no son siete millones; estamos frente a un gobierno de los patronos. El movimiento obrero ha hecho mucha experiencia, está quemando sus ilusiones respecto a este gobierno, que podemos decir que le ha dado un poco más de cualquier otro, y creo que debemos tomar el camino de la independencia política. Actualmente el problema no es sindical sino político y en ese sentido debemos ser independientes de cualquier alternativa ya sea peronista, balbinista o como se llame.

Chrysler: Pienso lo que enseña los últimos dos años de gobierno peronista es precisamente que son los trabajadores quienes deben construir su propia alternativa política. Vemos que solamente siendo independiente de todas las variantes patronales se pueden conseguir hasta las reivindicaciones más pequeñas. Esta lección que están sacando los trabajadores se debe concretar en una unidad política: el partido obrero revolucionario. ●

TODOS A LA ASAMBLEA DEL JUEVES 15

■ La asamblea del sábado 10 marcó un giro positivo en el desarrollo de la huelga. Esta asamblea fue preparada por toda una movilización de 4 días y de un gran trabajo de discusión y organización en los barrios, (como damos cuenta en las páginas centrales).

Con la realización de la asamblea y las resoluciones adoptadas, la masa huelguística recuperó el poder de deliberación y decisión. 2.500 compañeros asistieron a la asamblea pero esto indica que sólo se ha dado un primer paso. Una gran cantidad de compañeros no asistieron por la falta de comunicación, el temor a la represión y a las bandas terroristas.

La concesión del gobierno provincial al autorizar la realización de la asamblea fue el fruto de toda esta movilización y del vigor de la huelga que entra en su octava semana. Creemos también que sectores del gobierno accedieron a dar la asamblea buscando, con la promesa de una negociación que no se concreta, abrir una fisura en la masa huelguística; también presionaron por la asamblea algunos partidos burgueses con el objetivo de capitalizar esta gran huelga.

EL FRACASO DEL INFORME "SUBVERSIVO"

El viernes por la noche, el gobierno dio a conocer el informe represivo. El rol de este informe era jugar como un gran actor de intimidación sobre los asambleístas, fortalecer las posiciones contrarias a toda negociación y demostrar la fortaleza de los secto-

res lópezreguistas, del Ministerio de Defensa, de los servicios de seguridad.

La asamblea fue una vigorosa respuesta a esta trenza. Unánimemente, la masa de compañeros presentes reafirmaron su decisión de continuar la huelga hasta lograr la libertad de los compañeros detenidos.

ALERTA: EL PELIGRO DE LA ILUSION EN LA NEGOCIACION

La firmeza de la huelga, y el fracaso del gobierno en quebrarla, ha llevado a sectores del gobierno y a la burocracia sindical a sostener la necesidad de encontrar una salida negociada. Esta política —es fundamental caracterizarla correctamente— va dirigida a derrotar la huelga, pero al mismo tiempo está indicando una fisura en las filas del enemigo que, con una política clara, debemos y podemos aprovechar. Lo fundamental creemos es contar con una política de movilización para imponer las negociaciones, derrotar a la trenza de López Rega, Savino y las FF.AA. e imponer nuestros reclamos.

Así, cuando nosotros planteamos abrir las negociaciones para solucionar el conflicto, y nos movilizamos por ello, robustecemos la unidad de la masa huelguística y buscamos aprovechar las brechas abiertas en las filas del gobierno, el planteo de la burocracia sindical y de sectores patronales que hablan de una solución negociada, y hasta tienen posiciones verbales "semifraternales" con la huelga, quie-

re introducir una cuña para debilitar la voluntad de pelea, abrir una ilusión en la masa huelguística para debilitar su vigor y firmeza. Lo mejor que prueba que esto es así es que al mismo tiempo, organizan la entrada de carneros, la policía el jueves 8 secuestró algunos camiones de víveres y la represión continúa.

Lo esencial, creemos, es lo siguiente: no hay negociación sin movilización, si no quebramos la trenza López Rega - FF.AA. Abrir ilusiones en las negociaciones es un gran peligro: imponer la negociación debe ser un nuevo factor para organizar e impulsar la movilización.

LA PERSPECTIVA DE LA HUELGA

La huelga está en un momento difícil. Ha gastado poderosas energías en más de 50 días de huelga. No estamos en el punto más alto, es cierto, pero el gobierno no pudo quebrarla, pero sin embargo, aguanta ya casi 8 semanas.

La situación general del país, desde el punto de vista del desarrollo de la huelga, es contradictorio. La solidaridad de los sectores combativos no ha logrado quebrar el aislamiento de la huelga. Pero los últimos movimientos huelguísticos (subtes, empleados públicos) y asambleas (IKA-Santa Isabel) son un gran factor de estímulo.

En el gobierno la situación es de crisis, evidenciando que no ha logrado cohesionarse detrás de un plan de represión y abiertas concesiones al

gran capital por la resistencia obrera. Esto explica las decenas de reuniones diarias, las dilaciones en sacar el plan de Gomez Morales.

Lo fundamental es cómo nos damos un plan para darle un nuevo impulso a la huelga y fijar una perspectiva clara a toda la masa huelguística. La asamblea del jueves 15 debe ser aprovechada para esto.

Creemos que hay varias tareas planteadas; movilizarse para imponer las negociaciones sobre la base de los reclamos por los que se salió a la huelga. Lorenzo Miguel ya conoce el informe sobre Villa. Pues, que baje a Villa para discutirlo y también cómo liberamos a los compañeros.

Creemos importante asegurar:

•asambleas permanentes en los barrios. Estas asambleas demostraron ser un gran factor de discusión y de organización.

•realización de asambleas generales dos veces por semana. Con la conquista de la legalidad para la asamblea del sábado, tenemos que aglutinar a todos los huelguistas y que la asamblea sea el ámbito de deliberación y decisión.

•organizar la autodefensa y la represión de los carneros. Esto último es importante, como vimos en San Nicolás donde Brunelli le "sonrie" a los huelguistas mientras por atrás organizaba los carneros. Junto a esto redoblar la recolección de víveres.

Por último, organizar un acto público de masas en Rosario y Villa con el compromiso de todos los partidos de jugarse a fondo por sus éxitos.

Adelante, compañeros

Suplemento de
**política
obrera**

por

VILLA



SUBTES E IKA-SANTA ISABEL

ROMPER EL AISLAMIENTO DE LA LUCHA OBRERA

■ La huelga de Villa se desarrolla en el marco de una amplia solidaridad y simpatía del movimiento obrero nacional. El gobierno fracasó en su intento por colocar a algún sector de la clase obrera contra los huelguistas. En cambio, cobraron impulso los sectores combativos que dieron avances importantes con movimientos fabriles solidarios con Villa (Indiel, San Lorenzo, Rigolleau, etc.). Sin embargo, el feroz dominio y control de la burocracia de los sindicatos impidió que este movimiento de simpatía y solidaridad pudiese

manifestarse en grandes movilizaciones que sacaran a la huelga de Villa de su aislamiento.

En la última semana, con la **gran huelga de los subtes**, que continuará esta semana con otro paro de 48 horas, y las **resoluciones de las dos últimas asambleas de IKA-Santa Isabel** que eligieron paritarios por asamblea, reclamaron \$150.000 de aumento de emergencia y 100 por cien en el proyecto de convenio, hemos entrado en una nueva fase. Esto es absolutamente inevitable; el desarrollo de la crisis social golpea a todo el mo-

vimiento obrero y la tendencia hacia la generalización de la lucha obrera se extiende, a pesar de los obstáculos y sabotajes de la burocracia sindical. Más aún, esta respuesta de los trabajadores a los planes capitalistas ha colocado en crisis a la burocracia sindical, que plantea "moderación" al gobierno por temor a que la irrupción obrera provoque un resquebrajamiento de su dominio sobre los sindicatos.

La huelga de los subtes como las decisiones de los 6.000 mecánicos son muy importantes para el triunfo de la huelga de Vi-

lla. Luego del pico más alto de solidaridad obtenido hace dos o tres semanas cuando los sectores combativos del movimiento obrero (Indiel, San Lorenzo, Rigolleau, etc.) pudieron concretar medidas de solidaridad, parece abrirse una fase de extensión y generalización de los planteos reivindicativos de los trabajadores.

Creemos fundamental ir dando los pasos necesarios para formar una Coordinadora Nacional de todos los sectores combativos y en lucha. Opinamos que una reunión del Comité de Lucha de Villa con la Intersindical de San Lorenzo, las Coordinadoras regionales de Matanzas y Sur, la lista Gris de Gráficos, la lista Azul de metalúrgicos Rosario, los delegados y paritarios combativos del SMATA Córdoba, etc. puede ser muy importante para concretar una Coordinadora Nacional que impulse acciones unificadas y abra una alternativa nacional de dirección del movimiento obrero. ●

CORDOBA

LA ASAMBLEA DE SANTA ISABEL EN APOYO VILLA

■ El 8 de mayo, cuatro mil compañeros de Santa Isabel reunidos en asamblea general resolvieron reclamar a la empresa un aumento de emergencia de \$ 150.000 e intimar a la patronal y normalizadores del SMATA a reconocer los paritarios libremente electos. Caso contrario, a partir del 13 de mayo comenzará a aplicarse un retiro de colaboración.

Unánimemente la asamblea general se pronunció en apoyo a la huelga de Villa Constitución y por la libertad de todos los presos. Los compañeros de Santa Isabel han acompañado así los pronunciamientos masivos en asambleas de planta de GMD, Perkins, Thompson. ●

SANTA FE

La movilización de los empleados públicos

■ La movilización de los empleados públicos de Santa Fe se ha convertido en un nuevo sector de trabajadores que rompe el aislamiento de la huelga de Villa. Los trabajadores estatales han comenzado a movilizarse por el pago de una retroactividad a deudada y del aumento salarial dispuesto el 1º de Marzo por el gobierno.

Por estas reivindicaciones, y reclamando la constitución de paritarias para los empleados estatales, se realizaron dos concentraciones el viernes 9 en la Plaza "25 de Mayo" en Rosario, y frente a la Legislatura Provincial en Santa Fe.

El lunes 12 el Plenario de Delegados Provincial de los empleados resolvió realizar un paro de 24 horas el martes por esos reclamos.

La lucha de los empleados estatales de Santa Fe se suma a la de los mecánicos cordobeses de Santa Isabel, y a la de los trabajadores de los Subterráneos de Buenos Aires, rompiendo el aislamiento de la huelga de Villa Constitución. Todas son partes de un mismo combate del movimiento obrero que resiste los planes de superexplotación y miseria de Isabel y Gomez Morales. ●

Lo que surge del
informe oficial:

EL COMLOT ES DE LOPEZ REGA, SAVINO Y LAS FF.AA.

■ Si alguna persona tiene alguna duda sobre la falsedad del complot "descubierto" por el gobierno y las FF.AA. hace 50 días en las zonas de Villa Constitución, San Lorenzo, San Nicolás, Zárate y Campana, no tiene más que leer el informe oficial para conocer el viernes pasado.

En todo el texto no hay ningún cargo, ningún elemento, que pruebe absolutamente nada de lo que el gobierno quiere probar. Aunque en su introducción el gobierno dice que "los organismos de seguridad se encuentran en poder de una amplísima gama de elementos", luego el informe es una vulgar generalidad de fobia anticomunista y antitrotskista, llena de contradicciones, que demuestran que se trata de un complot fabricado por los servicios de seguridad y represión.

¿Cuales son los cargos contra Piccinini y demás delegados y activistas presos? ¿Por qué se clausuró el local de la UOM seccional? Nada de esto, que es lo fundamental, está contestado en el informe.

Tan fabricado es el supuesto complot descubierto, que el propio informe señala "que será necesario un mayor período de tiempo para esclarecer exactamente las ramificaciones nacionales con el cual contaba...". ¿No era que tenían en su poder "amplísimas" pruebas? ¿Estas pruebas no eran tan contundentes que hubo que enviar 6.000 efectivos militares y policiales al Paraná? Ahora, cuando tienen que probarlo en un informe resulta que las pruebas son tan "amplísimas" que necesitan "un mayor período de tiempo".

El informe habla de un supuesto "terrorismo industrial" practicado en las fábricas del Paraná. Pero no da ningún ejemplo de ninguna fábrica en la que los trabajadores hayan realizado alguna acción o alguna huelga no justificadas. En cambio, sí tenemos que señalar que los servicios de seguridad y las bandas a-



pañadas oficialmente realizaron toda clase de provocaciones para arrancar conflictos que justificaran luego la intervención y represión oficiales. Así 30 días antes de la ocupación militar de Villa, un delegado, el compañero Foressi, fue detenido (todavía está preso) y puesto a disposición del Poder Ejecutivo sin cargo alguno.

En todo el texto hay un solo intento de demostrar algo, pero va contra el mismo informe. "Un hecho que señala a las claras hasta qué punto la subversión apátrida ha sufrido un fortísimo golpe con este operativo de seguridad desde el día de la detención de los directamente implicados en el esquema que nos ocupa —dice el informe—, es que se han realizado no menos de gran acciones terroristas de gran envergadura en la zona afectada".

La realización de operaciones terroristas después que los principales dirigentes de la UOM Seccional fueron detenidos no prueba que éstos tengan algo que ver con ellos. Lo único que demuestra es que, los compañeros, con estos operativos no tuvieron nada que ver porque estaban en Coronda o en Trelew. Pero de estos quince operativos, por lo menos una docena fueron

fabricados por el gobierno, como el famoso tiroteo que duró 2 horas donde se intercambiaron 10.000 balas y nadie fue detenido ni herido; o el fracasado copamiento de una comisaría por el ERP para liberar a 2 "cabeceillos" que fue fabricado por los servicios de seguridad para justificar la detención de los dos compañeros que no eran del ERP sino afiliados del PC, como denunció *Nuestra Palabra*.

Para mostrar la eficacia del golpe, el informe señala que se detuvieron a 307 compañeros de los cuales 210 recuperaron ya la libertad y 97 a disposición del PE. Esto ¿qué demuestra? Que el 70 por ciento, según el propio gobierno, no tuvo nada que ver y fueron arbitrariamente detenidos. Los otros 97 están bajo el estado de sitio lo cual demuestra que el gobierno no cuenta con ninguna acusación judicial y ya admitió que algunos serían liberados.

Es llamativo que el informe oficial no señale como un hecho "subversivo" el crimen del compañero Mancini, huelguista que apareció asesinado en un coche en la localidad de Sarandí. ¡¡Qué "pisada"! Porque si hubo un hecho terrorista y subversivo fue el asesinato de este compañero. Creemos que la única forma de

"olvidarse" de incluir este asesinato en la lista de hechos "terroristas" es que quienes redactaron el informe tuvieran algo que ver con la muerte de Mancini. ¿No le parece?

De todo esto, sin embargo, queda algo muy claro. El complot descubierto no es otra cosa que la implantación de la democracia sindical en la UOM de Villa, la lucha por la libertad del compañero Foressi, arbitrariamente detenido, la elaboración de un anteproyecto en asambleas de sección y por el Congreso de delegados de la Seccional, sostener que el salario mínimo no podía ser menor a \$ 525.000, etc. Para este gobierno patronal, ser subversivo, andar en algún complot, es luchar por los derechos y reivindicaciones obreras.

UN COMLOT CONTRA VILLA

Según todos los diarios (sábado 10), el informe fue dado a conocer "por conducto del Ministerio del Interior". El martes 13, Rocamora sostuvo que el "informe fue redactado por el Ministerio de Defensa". "Los distintos servicios de seguridad e inteligencia —dijo— dependen de esa cartera, que fue la que elaboró el comunicado" (*La Nación*).

Es evidente que la gran huelga de Villa ha provocado una profunda crisis en las esferas del gobierno y en la burocracia sindical. Unos se pasan la pelota a otros, señalan que el problema les quema entre las manos.

Pero estas revelaciones arrojan luz sobre quienes montaron, inventaron y llevan adelante el complot. Son los servicios de seguridad y represión, que no actúan a la luz del día, que trabajan como verdaderos "complotados", apañados y protegidos, atropellando, golpeando, deteniendo, a los mejores hijos de nuestro pueblo, a los que producen y dejan sus energías y vidas en las fábricas.

Hay que derrotar el complot contra Villa. Esto está firmemente arraigado en la masa huelguística que ya lleva 8 semanas de resistencia, en los movimientos solidarios de muchas fábricas y en toda la población. Reclamemos de la UOM un plan de movilización, que Lorenzo Miguel baje a Villa. El informe prueba una sola cosa: el complot es de los López Rega, Savino y las FF.AA.

LA ASAMBLEA GENERAL DEL SABADO 10: UN NUEVO Y GRAN IMPULSO DE LA HUELGA

ARROYO SECO Gran asamblea previa

El día miércoles 7 los compañeros de Arroyo Seco realizaron una importante asamblea con aproximadamente 300 compañeros.

La importancia de esta asamblea radica en que en ella se quebró el aislamiento de muchos compañeros de esa zona y se derrotó la campaña de rumores que daban un supuesto gran número de carneros.

A la asamblea asistió el compañero Segovia del Comité de Lucha, y Secretario de Organización de la UOM de Villa quien momentos antes había levantado una reunión de 20 compañeros donde se pretendió hacer una votación secreta para ver si seguimos o no la huelga, método to-

talmente reñido con la democracia obrera.

Segovia dió un informe de la real situación de la huelga, de la firmeza del conjunto de los compañeros, de las mentiras de las patronales sobre el carnereaje y señaló las perspectivas de triunfo. Para esto, dijo, había que fortalecer nuestra organización, marchar el sábado a la gran asamblea general, para golpear así al gobierno y a la burocracia, y ganarle las calles a la represión. Luego de esto se votó por aclamación y unanimidad seguir la huelga hasta que Piccinini y los demás presos estén en libertad, hasta que sea devuelto el local sindical y se retire a la policía de las plantas.

Como lo señalamos en las crónicas de este suplemento, el llamado a Asamblea General que realizó el Comité de Lucha, junto al conjunto de los delegados de barrio, se reveló como un verdadero eje de reagrupamiento y movilización del movimiento huelguístico. La lucha por conquistar el derecho a la Asamblea General y por asegurar la movilización masiva hacia ella dió un nuevo impulso a los trabajadores alrededor de los Comités Barriales, que actúan en todos estos días en íntimo contacto con el Comité de Lucha. Al mismo tiempo, una Comisión gestiona ante Silvestre Begnis y la policía provincial el permiso para la Asamblea. Todo este movimiento, que replantea y perfecciona todos los aspectos de la huelga (víveres, carneros, dinero, defensa, reparto del Boletín de huelga, etc.), así como las resoluciones de las distintas asambleas de barrio que reafirman la continuidad de la huelga, en el marco de un verdadero nuevo alza del conjunto del movimiento obrero, es el que arranca el derecho a la asamblea. El día viernes 9 se rompe el silencio de la prensa burguesa, mantenido desde los primeros días de mayo; el Comité de Lucha anuncia en conferencia de prensa su resolución de hacer la Asamblea General y el permiso concedido por la Gobernación. Un gran

movimiento se desarrolla por la Asamblea masiva, a la realización de asambleas barriales se suma la visita casa por casa de los compañeros y el alquiler de micros en los barrios distantes.

LA ASAMBLEA

La realización de la Asamblea, la conquista del derecho a hacerla, es un nuevo brutal golpe a los planes del gobierno. Así se vive desde horas antes en las cercanías del Rivera, y en todo Villa. Se reconquista la calle.

Los fachos desaparecen durante todo el día; los controles policiales se repliegan hasta dos cuadras del Rivera. A último momento, el jefe de policía de Villa anuncia en un comunicado a toda la población que la presencia de la policía en las cercanías del Rivera "es a los solos efectos de garantizar el orden... y preservar su realización de cualquier inconveniente".

Al acercarse la hora de la Asamblea (diez de la mañana) centenares de huelguistas se encolumnan por las vías de acceso, desde distintos puntos de concentración previa y en perfecto orden. Los vecinos, desde aceras y ventanas alientan a los obreros a su paso. Postas de obreros que actúan como control y seguridad aseguran y

preveen cualquier inconveniente. Los compañeros del Comité de Lucha dirigen personalmente esta actividad. Tras parlamentar, la poca policía presente se repliega a las aceras. El control policial se reduce a la comprobación del carnet de afiliado, que a medida que las filas se van haciendo más y más numerosas, que van alcanzando dos y tres cuadras, pierde todo rigor. Un grupo de compañeros que carece de la credencial correspondiente y que es retenido, logra pasar finalmente bajo el control de centenares de compañeros, que también controlan contra la presencia de provocadores.

Alrededor de 2.500 compañeros se nuclearon en la misma cancha que fuera escenario del gran plenario nacional del año pasado. En los corrillos se vislumbra la decisión unánime de continuar la huelga, así como la quiebra de todos los rumores derrotistas.

La asamblea comienza con un minuto de silencio por el compañero Mancini y se pone bajo su nombre. El Comité de Lucha abre con un informe sobre la huelga. Los compañeros Pacho y Pepe señalan: la Asamblea es una conquista de la movilización de todos los compañeros y no sólo del Comité de Lucha. Es una nueva derrota de los intentos del gobierno y la

burocracia por frenar la huelga. Segovia, que es ovacionado, dice: una cosa está clara. Esta lucha no es una lucha más. Es una lucha política de alcances nacionales. En Villa se juega nuestro destino, pero además el de toda la clase. Se juegan el triunfo o la derrota de los planes de miseria para el movimiento obrero.

Los primeros planteos de los oradores reclaman continuar la huelga hasta la liberación de los compañeros y la devolución de la UOM, y son saludados clamorosamente por la unanimidad de los huelguistas. Una idea es constante en los oradores y en los presentes: Sólo nuestras fuerzas y nuestra organización y la solidaridad del movimiento obrero es la carta de triunfo.

El "Negro" de Villber, delegado de Rosario-Villa Diego destaca: "Salimos de la fábrica como leones. Y no vamos a entrar sino como leones. Nuestra firmeza ha derrotado todas las maniobras -Iriondo, Campos, la represión. También hemos dividido al enemigo. Que los que ahora dicen estar de acuerdo con lo justo de nuestro reclamo se pronuncien públicamente, y que pasen a los hechos. Es la movilización la que ha logrado todo esto y la que va a imponer el triunfo. Sólo sobre esta base las negociaciones nos van a ser favorables". Lee

las resoluciones de Rosario-Villa Diego para la Asamblea General y dice que la unifica con la del Comité de Lucha por ser similares.

Pero ocurren otros hechos fundamentales.

El Comité de Lucha se compromete a trabajar sistemáticamente sobre la base de Asambleas Generales -único método para derrotar toda división. La Asamblea ovaciona a la mujer proletaria, que se ha jugado con todo por la huelga, y que constituye por eso el arquetipo, modelo e ideal de la mujer argentina.

También con una ruidosa ovación se recibió la noticia de la Asamblea

del día anterior de Santa Isabel, que votó el plan de lucha por los \$150.000 y por Villa.

En medio de la asamblea se retiró un reducido grupo que no llegaba a 50 personas. Los compañeros coinciden en reconocer entre ellos a aliados de Campos, que concurren con la pretensión de volcar la asamblea por la entrada a fábrica.

Mujeres de la Comisión de presos anuncian las gestiones y el mensaje de los presos de aliento a la huelga.

Segovia cierra con un VIVA a la HUELGA. Así es, porque está en el camino de la victoria.

Las resoluciones de la Asamblea

(Transcribimos una versión de las resoluciones de asamblea del 10-5-75, de acuerdo a las notas que fueron tomadas mientras se leían).

- Continuar la huelga hasta la liberación de todos los compañeros, incluso del compañero delegado detenido antes de la huelga, y la devolución de la UOM.
- Declarar una vez más nuestra voluntad de solucionar el conflicto sobre esta base, hacerlo público, y nombrar comisiones que lo esclarezcan a nivel parlamentario y todo nivel.
- Denunciar como un escandaloso engaño a toda la clase obrera y al país el publicado documento sobre el complot. Denunciar el complot del gobierno y la patronal, en particular Metcon, contra la clase obrera y el país.
- Ante los anuncios de Lorenzo Miguel y la dirección metalúrgica, reclamar que bajen a Villa a dar solución, junto a los trabajadores, al conflicto. Frente a la negativa gubernamental a dar solución, reclamar paro de 24 horas de toda la UOM en apoyo a Villa.
- Plan Nacional de movilización por el programa de Villa: que se inicie con una jornada nacional el miércoles 14.
A los efectos del punto 4 y 5, nombrar Comisiones masivas de compañeros que, con el Comité de Lucha a la cabeza, se movilicen sobre: UOM Nacional, UOM San Nicolás, UOM Rosario, Coordinadora de San Lorenzo, Metalúrgicos de Capital, CI de Rosario, Mecánicos de Córdoba, Rigolleau, Indiel y demás fábricas solidarias.
- Ante la evidente ausencia de pruebas del documento del Ministerio de Defensa, reclamar de los bloques parlamentarios que se expidan por la total e inmediata libertad de los detenidos y la devolución de la UOM. Enviar una delegación con el Comité de Lucha a Rocamora con este objetivo.
- Apoyar y saludar el acto público en San Nicolás.
- Reforzar y fortalecer a todos los efectos la organización barrial. Para ello: Comisión de Delegados Barriales que coordine, junto al Comité de Lucha, todas las tareas.
- Dar a publicidad periódica. Solicitada.
- Nueva Asamblea General el jueves a las 10 horas en el Rivera.
- Delegaciones a la Alcaldía de Rosario, a Coronda y a Rawson para informar y respaldar a los compañeros presos.

ROSARIO-VILLA DIEGO Llevó mucha gente e importantes propuestas a la Asamblea

Gran actividad desplegó el comité barrial de Rosario-Villa Diego para preparar la asamblea general del día sábado en Villa Constitución.

En primer lugar, como esta asamblea había sido decidida en un principio para el martes 13, el adelanto de su realización determinó que hubiera que acelerar los esfuerzos para llevar el máximo de gente, se hizo una campaña de visitas a compañeros, se acrecentó el reparto masivo del boletín de huelga y, mediante una asamblea con 40 compañeros el viernes, se aseguró la concurrencia de 150 compañeros de Rosario y Villa Diego a la asamblea general en Villa Constitución.

La asamblea previa del día viernes fue muy importante porque en ella se reafirmaron las resoluciones de la

asamblea anterior: fortalecimiento de la organización barrial; autodefensa; traslado de comisiones masivas sobre la UOM Nacional y las seccionales Rosario y San Nicolás para abrir una brecha de movilización del gremio en apoyo de Villa, y apretar a la dirección de Miguel, Blanco y Brunelli, y preparar una jornada de movilización nacional previa a la próxima asamblea general.

Esta resolución fue llevada a la asamblea general del sábado donde fue leída, y cuyo espíritu y letra se plasmó en la resolución final votada por ésta.

Los compañeros de Villa Diego-Rosario dijeron en la asamblea: "de las fábricas salimos como leones y sólo como leones volveremos a las fábricas".



LOS FASCISTAS NO AFLOJAN LA AUTODEFENSA OBRERA ES UN PROBLEMA DECISIVO

■ Durante la última semana un comando derechista, llamado "JUAN MANUEL DE ROSAS", repartió un volante donde se amenaza de muerte a 19 compañeros obreros y activistas de Villa Constitución y a miembros del Comité de Lucha.

El Jueves 9, los 30 compañeros detenidos en la asamblea barrial de San José son llevados al patio de Jefatura de Villa donde son golpeados por la policía, que les exige, a punta de pistola vivir a Rosas.

Tres de los compañeros detenidos en San José no fueron, sin embargo, llevados directamente al local policial, sino que fueron paseados en coche durante seis horas con los ojos vendados, mientras los secuestradores "discutían" si asasinarlos u oficializar su detención.

Aquí aparece claro que los grupos terroristas de derecha están directamente vinculados a la represión policial y a todo el aparato represivo montado contra los trabajadores de Villa Constitución.

La huelga sigue firme, en especial luego del triunfo que significó la realización de la asamblea del sábado y la concurrencia de 2.500 compañeros. El gobierno tuvo que permitir la asamblea, poner en libertad a los detenidos el miércoles en San José, pero los fascistas no van a aflojar, van a tratar de ayudar a quebrar la huelga por medio del terror. Por esto, hoy más que nunca la organización de la autodefensa obrera se plantea como uno de los problemas fundamentales: hay que reforzar todo lo que se está haciendo, garantizar la distribución y almacenamiento de víveres, la casa de los principales activistas y la seguridad de las asambleas barriales, casas para los compañeros perseguidos, y

para la represión del carneraje.

La orientación de exigir que Lorenzo Miguel venga a Villa a discutir cómo liberamos a los detenidos; la línea de preparar una gran asamblea para el jueves 15; la línea de exigir pronunciamientos a todas las seccionales metalúrgicas; la línea de movilizar la solidaridad de todos los sectores obreros combativos, pues bien, toda esta línea debe estar férreamente acompañada de la lucha contra los fascistas, porque éstos son un brazo de los que nos quieren aplastar a toda costa, de un sector muy fuerte de la clase patronal, con fuertes lazos con las FF.AA. y la camarilla López-reguista.

La tarea de la autodefensa hay que desarrollarla con todo cuidado y seriedad.

Primero: Proponemos que se forme una comisión de defensa, dependiente del Comité de Lucha, que organice la seguridad de los depósitos de víveres, el apagón nocturno, las guardias de vigilancia de los barrios y de los domicilios de los compañeros amenazados. Esta comisión de defensa debe crear una organización similar dentro de cada barrio.

Segundo: Un frente de todas las organizaciones políticas combativas para:

- a) apoyar a la comisión de defensa;
- b) formar grupos comunes para custodiar las reuniones de activistas,
- c) movilizarse de inmediato para rescatar a los compañeros que sean secuestrados.

El frente político debe subordinarse al Comité de Lucha.

¡Abajo las provocaciones foquistas y los atentados individuales!

¡Viva la autodefensa obrera!



San José y Estanislao (Villa Constitución)

Todo el barrio combate la represión

■ El miércoles 7 los compañeros de los barrios San José y Estanislao López de Villa realizaron una Asamblea para ebulnar la marcha de la huelga y preparar la asamblea general del día sábado.

La asamblea se realizó en una cancha de foot-ball del barrio y cuando estaba por terminar —luego de haber votado la continuación de la huelga hasta lograr la libertad de todos los compañeros presos y un plan de movilizaciones para presentar en la asamblea— se hizo presente una comisión policial que detuvo a los 30 compañeros que participaban. Cuando esta comisión llama a los carros de asalto para llevar a los compañeros, el barrio

se moviliza de inmediato, todas las calles de acceso son sembradas de "miguelitos" y los carros de asalto quedaban en el camino. Sólo pudieron llegar aquellos que tenían gomas especiales.

Más tarde, charlando con compañeros del barrios, estos nos decían: "al principio creíamos que eran los fachos, en ese caso no iban a entrar, y si entraban no iban a llegar a ningún lado". "Ya los hemos corrido varias veces con apagones y otros medios, y ellos saben lo que les espera si vienen a querer sembrar el terror".

Los 30 compañeros detenidos fueron puestos en libertad, luego de ser duramente golpeados.

Esto nos pinta de cuerpo entero cuál es el ánimo de la huelga y la organización en los barrios. Aquí, a pesar de la represión policial y la amenaza de los fachos, el reparto de víveres está garantizado diariamente, el boletín del Comité de Lucha llega a todos los compañeros.

Por otro lado la autodefensa de los barrios se muestra como un pilar fundamental para enfrentar el terror que quieren imponer las bandas fascistas, y para reprimir el escaso carneraje. En Villa los compañeros también saben por pintadas, propaganda y "otras cosas" quiénes son los carneros y rompehuelgas.

APOYE EL FONDO DE HUELGA DE VILLA CONSTITUCION

Por la libertad de los compañeros presos
 Restitución de la UOM seccional
 Fuera la policía de las plantas fabriles



Ocho compañeros de "Política Obrera" presos en Coronda y Rosario

■ Compañeros de POLITICA OBRERA y de la UNION DE JUVENTUDES POR EL SOCIALISMO han sido detenidos por la Policía Provincial de Santa Fé y puestos a disposición del Poder Ejecutivo Nacional.

El 10 de Mayo, en la localidad de Arroyo Seco, fueron detenidos los compañeros de nuestro Partido FERNANDO SANCHEZ y JORGE PERRETTI, ambos obreros metalúrgicos de la fábrica EMA de la Zona Norte del Gran Buenos Aires; JORGE GELMAN obrero textil de Morón, y DIANA CUATRO CCHI obrera del Gremio del Vidrio de la Capital. Estos compañeros trabajadores militantes de POLITICA OBRERA concurren a Villa Constitución portadores de la solidaridad de sus fábricas y gremios. Por este "delito" fueron puestos a disposición del Poder Ejecutivo por el Decreto 1219 y se encuentran detenidos en la Jefatura de la Policía Provincial en Rosario en condiciones verdaderamente deplorables: deben dormir en el suelo (sin colchones), y reciben en todo el día solamente dos comidas de pésima calidad.

MABEL RODRIGUEZ, de 20 años, estudiante de la Facultad de Arquitectura de Rosario; EDUARDO THOMPSON, de 22 años, estudiante de Ingeniería

en la misma Universidad; EDUARDO JAVIER BILSKY, estudiante de 2º año de la Facultad de Medicina de la Universidad de Buenos Aires, y MAURO DOBRUSKIN, de 18 años, estudiante de la ENET "Norberto Pineyro" de la Capital Federal, fueron detenidos el 22 de Abril también en Villa Constitución. Los cuatro compañeros son militantes de la UJS y habían concurrido a Villa a llevar la solidaridad de su organización con la lucha de los trabajadores metalúrgicos, al acto organizado por el Comité de Lucha para ese día, que contaba con la correspondiente autorización policial.

La compañera MABEL RODRIGUEZ se encuentra detenida en la Jefatura de la Policía en Rosario, y los otros tres compañeros fueron llevados a la Cárcel de Coronda, todos a disposición del PEN por el Decreto 1112.

Fracasado el intento de demostrar la existencia de un "complot subversivo", a todas luces inexistente, el gobierno se ha lanzado a meter presos a todas las expresiones políticas, sindicales, fabriles y juveniles de solidaridad de los trabajadores de todo el país con la heroica huelga de Villa. El objetivo es tratar de justificar la represión desatada contra Villa con las detencio-

nes de trabajadores y jóvenes que no son de Villa, que son presentados como "subversivos".

Aún así, como nada se puede demostrar contra los compañeros detenidos, fueron puestos a disposición del PEN por el Estado de Sitio, sin ningún tipo de acusación judicial.

La realidad desmiente todos los días la existencia del supuesto "complot", y las propias detenciones que hace el gobierno también lo desmienten. La movilización solidaria con Villa, que recorre todas las fábricas, universidades y colegios del país, se desarrolla a la luz del día, en una forma que nada tiene que ver con un complot. Los pronunciamientos de las fábricas de todos los gremios, y en todas partes del país, apoyando la lucha de los trabajadores de Villa se resuelven en asambleas públicas y masivas. Por el mismo procedimiento numerosas fábricas han resuelto entregar jornales de su trabajo para el fondo de huelga del Comité de Huelga. Los fondos se recolectan en todas partes con la venta pública

de bonos del Comité de Huelga que son calurosamente adquiridos por todos los sectores trabajadores, jóvenes, estudiantes, etc. Los compañeros fueron detenidos por ser una expresión de este movimiento público, proletario, de clase.

Exactamente al revés de lo que pretende el gobierno, el movimiento de solidaridad con Villa es tan "anti-complot" por sus métodos y objetivos, como la propia huelga que ya lleva 53 días de los metalúrgicos de Villa Constitución.

La lucha por la libertad de los detenidos de POLITICA OBRERA y la UNION DE JUVENTUDES POR EL SOCIALISMO, y de todos los compañeros detenidos por haber llevado su solidaridad a la huelga de be ser una de las banderas de la propia huelga, porque es parte de la misma lucha. Llamamos al Comité de Huelga a incluir entre las reivindicaciones de su lucha el reclamo de la libertad de nuestros compañeros y de los demás detenidos. ●

Libertad a los compañeros detenidos del Comité de Lucha

■ A pesar de las declaraciones del Ministro del Interior de que sólo permanecerán detenidos los implicados en el inexistente complot, siguen presos los compañeros VICTORIO PAULON y ZENON SANCHEZ que fueron detenidos el 10 de Mayo.

Los dos compañeros son miembros del Comité de Lucha y su único "delito" es participar de la dirección de la huelga. El gobierno toma nuevos rehenes para quebrar la lucha de Villa. Hay que mantener bien alta la bandera de la libertad de todos los trabajadores detenidos, y de estos dos compañeros del Comité de Lucha. ●



Que la Coordinadora de San Lorenzo funcione

SAN LORENZO

■ Los trabajadores de San Lorenzo lograron una importante conquista con la formación de la Coordinadora Intersindical que agrupa la mayoría de las direcciones obreras zonales.

La Coordinadora surgió como respuesta a problemas fundamentales: hay muchos compañeros detenidos desde que se "descubrió" el "complot" del Paraná, la mayoría de las fábricas son insalubres, la carestía avanza a pasos inigualables, etc.

Desde el primer momento, muchas fábricas de la zona comenzaron a tomar medidas en solidaridad con Villa y por la libertad de los detenidos. En Sulfacid y Cerámicas Verbano se realizaron paros y grandes colectas para el Fondo de huelga. En Duperial, John Deere y Massey Ferguson, hubo una gran presión obrera para tomar medidas similares. En Massey-Ferguson una asamblea de la que participó casi todo el personal que decidió mandar un representante de la fábrica al Comité de Solidaridad con Villa.

Sulfacid (química) y PASA (petroquímica), eligieron paritarios en asambleas y ahora exigen su reconocimiento por parte de las comisiones directivas de los gremios nacionales.

Actualmente, existen presiones por parte de la patronal, el gobierno, la burocracia y la represión para paralizar la lucha de San Lorenzo y la actividad de la Coordinadora.

Lamentablemente, en las últimas

semanas la Coordinadora dejó de funcionar. Sin embargo, ninguno de los problemas fundamentales de los trabajadores en esa zona han sido resueltos.

En PASA los trabajadores acaban de resolver que los delegados se entrevisten con el sindicato nacional para discutir el anteproyecto elaborado y votado por la asamblea de fábrica y pedir la incorporación de los paritarios obreros a la paritaria nacional.

Todavía hay muchos compañeros detenidos. El aumento de emergencia, que tampoco fue conseguido, se plantea como una necesidad mayor cada día. Y sobre todo continúa el combate de Villa, cuyo futuro será decisivo para el futuro del movimiento obrero de San Lorenzo.

La necesidad de revitalizar la coordinadora es de una gran importancia. El movimiento obrero de la zona, no está detenido. La solidaridad con Villa funciona a todo vapor: Sulfacid, solamente, acaba de aportar un millón setecientos mil pesos al Fondo de huelga.

Este movimiento exige una centralización inmediata. Entendemos que la Coordinadora tiene que reanudar su funcionamiento y, en primer lugar, adherir al llamado de Villa de hacer una jornada nacional de movilización.

Insistimos, defender a Villa es defender el futuro de San Lorenzo y de toda la clase obrera.

SULFACID

Derrotaron a los frenadores Masivo aporte al Fondo de Huelga

■ En las últimas dos semanas la dirección del gremio químico, la misma que se vió necesitada de lanzar un paro de 24 horas contra el sabotaje patronal a su paritaria, desarrolló una campaña contra la Interna combativa de Sulfacid, mediante volantes que afirmaban que los obreros de fábrica se negaban a aportar al Fondo de Huelga de Villa.

La respuesta no tardó: el lunes 5 por la mañana se realizó una asamblea en fábrica donde se resolvió encarar la mayoría de los problemas pendientes, incluso el aporte a Villa. Primero parar hasta que la patronal abone una deuda de \$ 100.000 promedio por operario, por incumplimiento de una ley provincial. Segundo: denunciar a la dirección nacional del Sindicato por lo limitado del paro de 24 horas, por haber digitado a los delegados paritarios y por no haber considera-

do el ante-proyecto de convenio presentado por Sulfacid. Tercero: la C.I. denunció los volantes de la dirección aparecidos en fábricas, por lo que fue muy aplaudida, y luego de varias intervenciones de compañeros y compañeras señalando la importancia de solidarizarse con Villa, se resolvió por unanimidad (fue la asamblea más masiva en el último año) hacer un aporte mínimo de \$5.000 por compañero y enviar una delegación a Villa para entregárselo al Comité de Lucha.

La enseñanza fundamental que deja esta asamblea es que señala cómo con actos concretos y con una política independiente se hace retroceder a la derecha y a la burocracia.

Se entregaron \$1.100.000 en la Asamblea Barrial de Rosario Villa Diego al compañero del Comité de Lucha presents.

solidaridad obrera

■ En las últimas semanas, en muchas fábricas del Gran Buenos Aires se han recaudado importantes sumas para el Fondo de huelga:

Fate Electrónica	\$ 600.000
Fate Neumática	\$ 500.000
Sentini	\$ 150.000
Editorial Abril	\$ 600.000
Jockey Club	\$ 250.000
EMA	\$ 50.000
etc. etc.	

Algo está claro. La simpatía por Villa ha ganado a los trabajadores que con salarios bajísimos, el sabotaje de la burocracia, manifiestan que están por el triunfo de la huelga.

SAN NICOLAS SOMISA

UNA DELEGACION SE MOVILIZO HASTA VILLA

■ El conflicto de Villa también ha tocado el espíritu solidario de la base obrera de SOMISA, a pesar de la dirección de la Seccional, encabezada por Brunelli.

El día viernes 9 una delegación de compañeros de una sección de SOMISA se hizo presente en la asamblea barrial de Rosario-Villa Diego para hacer entrega de una colecta de \$80.000 y para manifestar su solidaridad con el conflicto.

En la asamblea general del sábado

en Villa Constitución, un núcleo de obreros también se presentó con una adhesión.

Adelante compañeros; si Brunelli dice que no tiene nada contra los trabajadores de Villa Constitución, ni contra su Comité de Lucha, debemos reclamarle que concrete y que venga a Villa para discutir cómo apoya las reclamaciones de la huelga.

No hay que olvidar que en un principio el "complot" también incluía San Nicolás e implicaba a los mejo-

res activistas y delegados de la Seccional. Entonces, si se quiere evitar otro Villa contra SOMISA hay que defender a los trabajadores de Villa.

Que el cuerpo de delegados concrete junto con la Comisión Directiva paros de una hora por turno en apoyo a Villa, como lo propuso demagógicamente el mismo Brunelli en el último Congreso de Delegados.

En San Nicolás se han formado piquetes obreros contra todo intento de reclutar carneros en esa zona.

¡ Adelante !

ORGANIZAR EL FRENTE DE LOS SECUNDARIOS DE ROSARIO A VILLA CONSTITUCION

La huelga de Villa Constitución concentra hoy la atención de todo el movimiento obrero y la juventud trabajadora y estudiantil del país. Hasta Villa se dirigen la mirada de toda la población explotada porque de su triunfo o derrota depende el porvenir de gran parte de la actual ofensiva de carestía, terrorismo y represión que ha lanzado el gobierno peronista.

Villa pelea por la libertad de sus dirigentes presos. Es el puntal de la resistencia obrera contra los secuestros, los asesinatos de las bandas derechistas y las detenciones y persecuciones policiales.

Villa se moviliza contra la miseria salarial, contra el plan de "austeridad" de Gomez Morales, por \$525.000 de básico y por paritarios con mandato obrero.

Villa combate contra la burocracia sindical, contra los traidores y jefes enquistados en la conducción de las organizaciones de los trabajadores. Lucha por defender su organización, por la de-

mocracia sindical, por conquistar una nueva dirección para el movimiento obrero.

Los 50 días que lleva la huelga, la firmeza y voluntad de los trabajadores de las acerías ya ha desbaratado "el complot antiobrero" montado por el gobierno y las FF.AA. La fuerza de la huelga ya ha hecho FRACASAR el plan gubernamental de liquidar "el problema de Villa" en 2 ó 3 días, para luego lanzar un ataque más profundo contra todo el proletariado del país.

Ni los 7000 gendarmes que inundaron las plantas, ni el asesinato del compañero Mancini, ni las bombas contra los depósitos de víveres, han podido quebrar la huelga. Rocamora incluso ya se ha visto obligado a liberar a 5 compañeros detenidos y ha anunciado que está dispuesto a dialogar con el "Comité de Huelga".

Villa se mantiene firme. Villa puede TRIUNFAR Y SU TRIUNFO ES FUNDAMENTAL PARA TODA LA JUVENTUD DEL PA-



Si Villa triunfa será un golpe de muerte para la "Misión Ivanissevich"

IS.

Porque si Villa triunfa será un golpe de muerte contra la "Misión Ivanissevich" contra sus "custodios" y sus interventores reaccionarios en las Universidades y los colegios.

Porque si Villa triunfa también será duramente golpeado el Decreto Jorge de la Torre, la disciplina carcelaria, los celadores represivos, el limitacionismo y la regimentación en nuestros colegios.

Por el contrario si Villa es derrotada, si se impone la trunza del gobierno y las Fuerzas Armadas, también los Ivanissevich y los Frattini afianzarán su dominio de la vida educacional, se afianzarán aún más los rectores reaccionarios y los celadores canas.

Por eso Villa es nuestra propia lucha: que triunfe Villa, que se acabe la represión en los colegios, que se termine con los interventores y policías en las escuelas.

El movimiento estudiantil secundario del Sur santafecino está jugando un papel destacado en el apoyo y la solidaridad con la huelga de Villa. En muchos colegios se venden bonos, se recolectan fondos y víveres para la huelga. Muchos alumnos secundarios están participando también en la

organización de los barrios obreros, recaudando dinero, distribuyendo los boletines del Comité de Lucha, propagandizando el conflicto en otras zonas.

Pero la huelga de Villa, que ha repercutido vivamente en toda la juventud secundaria, debe ser también aprovechada para dar un verdadero salto en la organización de los colegios. La conformación de Comisiones Pro-Centro y la elección de delegados en todas las escuelas que existen de Rosario a Villa está puesta a la orden del día. Están dadas las condiciones, podemos comenzar a trabajar para tener en poco tiempo estructurada nuestra Federación de Estudiantes Secundarios. La huelga de Villa ha dado un gran empuje a nuestra organización y la organización de una vasta red de Comisiones Pro-Centros será una fundamental ayuda para la huelga de las Acerías.

Por el triunfo de Villa, por la derogación del Decreto Jorge de la Torre, por la expulsión de los celadores canas y para terminar con la brutal represión en los colegios, aumentemos la venta de Bonos de Villa, organicemos Festivales de Solidaridad, formemos comisiones pro-centros en todos los colegios.

NACIONAL N° 2 EN ROSARIO SOLIDARIDAD!

Rosario, 22/4/1975.-

COMPAÑEROS DE VILLA CONSTITUCION:

El Centro de Estudiantes del Nacional N° 2, envía un fraternal saludo a los compañeros en conflicto y a toda la población de Villa Constitución, a la vez que reafirmamos nuestra resolución de prestar ayuda para que la huelga se prolongue el tiempo necesario hasta que la clase obrera de Villa Constitución haya alcanzado los fines perseguidos.

Para poder apoyar vuestra lucha, estamos reorganizando los centros estudiantiles rosarinos también golpeados y desarticulados por un tiempo, por la derrota del gobierno.

Por eso, ahora y en el futuro, será de vital importancia mantener cohesionados, u-

nidos más que nunca, la clase obrera y el estudiantado con la clase obrera a la vanguardia. Así vamos a la conquista de justas reivindicaciones, ya sea en el trabajo como en la enseñanza y además daremos por tierra con todas las intentonas homicidas de los grupos armados de la derecha.

Compañeros, los secundarios rosarinos apoyamos sus reclamos y exigimos:

- 1) LIBERTAD A LOS COMPAÑEROS PRESOS.
- 2) DEVOLUCION DE VUESTRO SINDICATO.
- 3) DESALOJO DE LAS FUERZAS REPRESIVAS DE LAS PLANTAS.
- 4) RECONOCIMIENTO DE LOS JORNALES CAIDOS.

¡ADELANTE COMPAÑEROS, HASTA LA VICTORIA SIEMPRE!

Centro de Estudiantes del Nacional N° 2

SUSCRIBASE A

Política Obrera

Nombre _____

Dirección _____

Localidad _____

T.E. _____

1 Año \$ 160

Desde el N° _____

6 Meses \$ 85

Al N° _____

3 Meses \$ 45

Cheques y giros a la orden de Pablo Raznik
Castiello de Correo 80. Sucursal 3 Bs. As.

RIGOLLEAU

SE IMPONE ELABORAR UN PLAN DE RESISTENCIA DE LARGO ALIENTO



■ Los trabajadores de Rigolleau cumplieron la semana pasada cuatro días de paro por la libertad del compañero Nelson Collazo, destacado activista de la fábrica.

Collazo fue retirado de la propia fábrica por policías de civil a pesar de que venía de ser liberado por el juez (después de una detención arbitraria de siete días) por total falta de cargos. El compañero fue puesto "a disposición del Poder Ejecutivo".

Los compañeros de Rigolleau salieron al paro conscientes de que la detención de Collazo es parte de una ofensiva desatada por el gobierno, la patronal y la burocracia sindical contra sus conquistas y su organización.

Los hechos hablan por sí solos:

* Los integrantes de la CI y numerosos activistas han sido buscados en sus domicilios por la policía y han recibido amenazas contra ellos y sus familiares por parte de comandos terroristas.

* En las últimas semanas ha habido una "lluvia" de volantes provocadores del secretariado nacional del vidrio, de la juventud sindical peronista y hasta de la propia patronal, acusando a la Comisión Interna y los activistas de "subversivos", "agentes de la anarquía", etc.

* Hasta el momento la dirección del Sindicato se ha negado a reconocer al cuerpo de delegados (más de cincuenta compañeros) pretendiendo que sólo 7 compañeros (más 7 de la interna) representen a tres mil trabajadores.

* Últimamente la patronal adoptó la "costumbre" de liquidar en forma incompleta las quincenas. Aunque esto ha sido frenado, forma parte también del cuadro de ataques y provocaciones

sistemáticas contra los trabajadores de Rigolleau.

Este conjunto de agresiones tiene una clara explicación: Desde enero existe una Comisión Interna representativa y combativa, y desde entonces se han producido importantes avances obreros: aumento salarial, respeto de la calificación de los compañeros, freno a la superexplotación. Además, se elaboró un anteproyecto para las paritarias, discutido y aprobado en asamblea, que recoge las principales aspiraciones obreras, la primera de las cuales es la de \$525.000 (el salario mínimo). Se han elegido delegados por sección y delegados paritarios (a estos últimos el sindicato sólo los reconoce como "asesores", al tiempo que se han realizado asambleas como nunca en la historia de la fábrica.

Un último aspecto, fundamental, es la solidaridad que se ha desplegado (aportes al fondo de huelga, llamado a formar una Coordinadora zonal) con la huelga de Villa Constitución.

Es este proceso de reivindicación obrera, de democracia, de combatividad el que la patronal, la derecha y la burocracia quieren destruir.

LA POLITICA DE LA BUROCRACIA

Uno de los factores más activos en el ataque contra Rigolleau es la burocracia del vidrio (seccional y nacional). Este se ha lanzado a una política de provocaciones contra los sectores combativos del gremio. Citemos los dos ejemplos más recientes: *impugnación de la lista combativa (que postulaba la reelección de la CI actual) en las elecciones de Osram (seccional capital) mientras la patronal de esta fábrica

despide a cincuenta compañeros; *volantes y amenazas en Rigolleau.

La burocracia sabe que no puede derrotar a Rigolleau porque carece de toda base en la fábrica, y esto se profundiza cada día que pasa. Al mismo tiempo, por pertenecer a un gobierno que está empeñado en una política de hambreamiento y represión (plan Gomez Morales), no puede recurrir a obtener algunas concesiones de modo de recuperar prestigio.

Carente de una política orgánica para derrotar a Rigolleau, recurre a las provocaciones sistemáticas. Siguiendo el modelo del ataque a Villa Constitución, utiliza como caballo de batalla la acusación de "subversivos" para golpear y debilitar, en una verdadera "guerra de desgaste" a la organización obrera.

Su objetivo es someter a una permanente tensión al activismo de fábrica para golpearlo en profundidad si nota que tiene alguna oportunidad propia.

PREPARAR UN PLAN DE LUCHA PROLONGADO

El ataque que sufre Rigolleau requiere una respuesta estratégica de largo alcance. Se trata de preparar a la fábrica para resistir una sistemática línea de provocaciones y para que en caso de un golpe semejante al que se dio contra Villa Constitución, poder responder con la organización y firmeza que correspondieron los metalúrgicos de Villa.

Hoy están planteados tres objetivos centrales: 1) la libertad de Collazo y el cese de las persecuciones contra los dirigentes; 2) el reconocimiento del cuerpo de delegados; 3) la cuestión de los paritarios.

Para encarar un plan de lucha por los mismos, es necesario en primer lugar, consolidar la organización de fábrica. Para ello entendemos que las primeras tareas son:

*organizar cada sección formando comisiones de compañeros que respalden al accionar de la CI y los delegados,

*transformar el boletín de fábrica —cuya salida ya se ha anunciado— en un órgano de enlace político y sindical de todos los compañeros, de informe sobre la situación, los ataques recibidos y cómo responderles.

*formar grupos obreros de autodefensa que garanticen la seguridad de delegados y activistas e impidan que se repitan "secuestros" como el del compañero Collazo.

Sobre la base de estas medidas que aseguran la férrea organización de la fábrica entendemos que la asamblea general debe resolver un PLAN DE LUCHA.

Para encarar la ejecución del mismo es necesario tomar en cuenta que el ataque contra Rigolleau es parte de un ataque generalizado contra vastos sectores combativos del movimiento obrero, en particular la detención de dirigentes por el estado de sitio. Por ello entendemos que un punto vital es la coordinación con los gremios y fábricas que reclaman la libertad de los presos y que son golpeados por la represión pa-

rapolicial: Smata Córdoba, metalúrgicos y ferroviarios de Villa, Masei Ferguson, etc. con vistas a estructurar paros escalonados de acuerdo a un PLAN CONJUNTO DE MOVILIZACION.

Como un aspecto clave de esto consideramos que debe ponerse en marcha la Coordinadora Regional que no se ha vuelto a reunir.

El segundo problema a encarar, es el del reconocimiento del cuerpo de delegados. Entendemos que debe elaborarse un plan para imponerlo consistentemente en a) exigir a la patronal el reconocimiento pleno de los delegados en forma provisional hasta que el sindicato lo haga; b) hay que emplazar a la Ejecutiva que le da largas al asunto y aprobar un plan de paros escalonados para arrancarle la legitimación de los delegados electos.

En cuanto a la cuestión de las paritarias, obviamente entendemos que debe ratificarse plenamente el anteproyecto y la exigencia del pleno reconocimiento de los paritarios elegidos por asamblea. Pero creemos que este punto debe mantenerse a nivel de perspectiva general frente a la inminente decisión sobre las paritarias a nivel nacional. Para imponer este punto tenemos que adecuarnos a la crisis que hay en el gobierno y en la burocracia, y a la reacción que pueda provocar en el conjunto de la clase obrera. Si las paritarias resultan un alevoso ataque contra los salarios, nuestra salida a la lucha por imponer nuestro anteproyecto tendrá en cuenta toda la movilización que tal cosa producirá en los trabajadores de todo el país. Si, en cambio, se obtienen topes salariales insatisfactorios pero que cubren parcialmente la carestía, deberemos tener en cuenta este hecho y darle una perspectiva más amplia y más prolongada a la lucha contra la miseria y por un auténtico convenio de trabajo. En todo caso creemos que hay que incorporar al reclamo de una asamblea de todo el gremio y congreso de delegados con mandato para cualquier firma del convenio. En el plan de lucha por la libertad del compañero Collazo y por el reconocimiento de los delegados, la reivindicación de asamblea y congreso del gremio debe ocupar un lugar como elemento de agitación e intervención ante la masa del sindicato.

LA RESPONSABILIDAD DE LOS PARTIDOS COMBATIVOS

La fábrica Rigolleau tiene una importancia colosal. Es la cabeza del proceso de recuperación clasista del movimiento sindical en la zona Sur. Su defensa es un deber ineludible.

Llamamos a las organizaciones que se reclaman de la clase obrera y militan en la zona (PC, JP, PST, VC) a concretar un frente de partidos combativos.

Esto debe concretarse dentro y fuera de Rigolleau. Dentro fortaleciendo la agrupación unitaria y democrática: la lista Naranja. Fuera apoyando incondicionalmente la concreción de la Coordinadora de la zona Sur que, apoyándose en la influencia de Rigolleau, ayude a la organización del resto del activismo combativo (Paugot, Alpagatas, etc.).

OSRAM: REUNIFICARSE EN UNA ASAMBLEA GENERAL EN HUELGA CONTRA EL FRAUDE DE LA PATRONAL Y LA BUROCRACIA

■ En esta fábrica de 350 compañeros del vidrio de la Capital se ha lanzado una poderosa ofensiva patronal-burocrática-policial para tratar de descabezar al combativo cuerpo de delegados.

A fines de la semana pasada debían realizarse las elecciones para la renovación del cuerpo de delegados. Se presentaron dos listas: la Blanca encabezada por la actual C. Interna con el respaldo de la casi totalidad de los compañeros y la Azul y Blanca, burocrática.

El programa de la lista Blanca levantaba importantes reivindicaciones, como la exigencia de un aumento salarial de emergencia que sería decidido en una asamblea general 48 horas después de las elecciones.

La burocracia del Sindicato Obrero del Vidrio comenzó a maniobrar para impedir la reelección de los delegados combativos. Pri-

mero, intentó realizar las elecciones en dos días, guardando la urna por la noche en el sindicato. Evidentemente, 350 obreros pueden cómodamente votar en un solo día. El propósito burocrático era organizar el fraude. La fábrica respondió con casi total unanimidad firmando petitorios y pronunciándose en asambleas.

Ante esta situación, el sindicato impugnó al compañero que encabezaba la lista Blanca. Esta impugnación era totalmente arbitraria como lo evidencia el hecho de que el compañero ya fue delegado durante todo un año. Ante esta situación la fábrica decidió en asamblea no votar si no se levantaban previamente las impugnaciones.

A pesar de esta decisión, la burocracia intentó hacer las elecciones igual. Un inmediato paro y asamblea fue la respuesta obrera que de inmediato formó piquetes

para impedir que la burocracia consumara la elección fraudulenta.

Los burócratas intentaron volver al ataque. Al día siguiente convocaron a elecciones en el local sindical. La patronal dio la última hora paga para ir a votar. Una asamblea de fábrica decidió no ir a votar, y permanecer todos los compañeros esa hora en asamblea dentro de la fábrica. Sólo 20 compañeros se retiraron a votar.

LA LUCHA POR LA DEMOCRACIA SINDICAL Y EL AUMENTO DE EMERGENCIA

El día lunes una asamblea de fábrica decidió emplazar a la empresa para que reconozca al cuerpo de delegados hasta tanto se realicen elecciones democráticas y discuta con él un petitorio de reivindicaciones, entre ellas un aumento de \$100.000.

Ante la negativa patronal, una nueva asamblea decidió iniciar un plan de lucha consistente en paros escalonados de una hora por turno para ir aumentando cada día una hora hasta llegar al paro general.

REPRESALIA PATRONAL POLICIAL-BUROCRÁTICA

En la mañana del martes, la patronal procedió a despedir a cerca de 50 compañeros activistas del turno mañana. La fábrica fue controlada policialmente. A pesar de ello una asamblea decidió iniciar el paro general. Pero la desorganización del activismo y la sorpresa del ataque patronal

hizo que sólo pararan un 60 por ciento de la fábrica.

LOS ACTIVISTAS SE REORGANIZAN

Al cierre de esta edición, el activismo está en plena reorganización pero la patronal comenzó a despedir compañeros. Los trabajadores decidieron sacar un boletín de informaciones para reorganizar al activismo y los despidos se han organizado, iniciando una serie de trámites legales (habeas corpus para el compañero Quiroga que sigue detenido, visitas a los bloques parlamentarios, impugnación del fraude electoral ante el Ministerio, etc.). Al mismo tiempo han comenzado visitas sobre las fábricas del gremio (Rigolleau, etc.) para informar sobre el conflicto y extender la agitación.

No cabe duda que la burocracia del vidrio está en un plan de provocación en todo el gremio. Osrsm y Rigolleau lo demuestran. La situación del conflicto es difícil un delegado. Quiroga está detenido; la policía ha largado órdenes de captura contra algunos activistas, pero al mismo tiempo, la patronal tuvo que reincorporar a más de la mitad de los 50 despidos.

Creemos que toda la labor de reorganización, de difusión de la lucha, de organización de los despidos tiene que ir preparando una asamblea general de toda la fábrica, para ganar a todos los compañeros en esta lucha contra la provocación patronal, policial y burocrática.



Los obreros del vidrio luchan por recuperar su sindicato de manos de la burocracia traidora

CARTAS DE LECTORES

■ Solamente les mando esta carta para pedirles que en el próximo periódico, de ser posible, incluyan una nota acerca de la Ley de Alquileres. El problema de la vivienda creo yo que es bastante importante. La situación general es que no se encuentra nada para alquilar y si se encuentra un departamento de un ambiente sale entre 200 y 300.000 pesos. Sin embargo yo me muevo en círculos (de gente) muy estrechos así que supongo que ustedes podrán abordar con mas claridad el tema.

También me gustaría que haya un artículo acerca de la situación política mundial. No un análisis económico de la crisis de tal o cual país imperialista sino analizando bien la

situación del alza de masas mundial con alguna referencia a Europa, Grecia, Portugal, España, Francia y Estados Unidos, Vietnam y Bolivia. No quiero desecher con esto todas las importantes notas de Internacionales aparecidas en PU pero me interesaría un análisis más global. Entiendo que este punto pueda traer dificultades pero lo digo a modo de simple pedido.

Aclaro que me parece mucho más importante el artículo sobre la Ley de Alquileres que el de situación mundial.

Sigan igual.

Saludos trotskistas.

Hernán, del Círculo Buenos Aires de la UJS. ●

EEUU 60.000 obreros en la marcha sobre Washington

■ Más de 60.000 trabajadores norteamericanos participaron el 26 de abril pasado en Washington, en la marcha contra la desocupación que convocó el departamento Industrial de la AFL-CIO, central obrera del país. Se trató de una gran demostración de los sindicatos norteamericanos que no se veía desde hace décadas.

La mayor parte de los manifestantes

provino de los cordones industriales de Nueva York y Nueva Jersey. Desde allí, más de 30.000 trabajadores arribaron en 600 ómnibus a la concentración. Las principales federaciones obreras se hicieron presentes en el acto, en especial los municipales, los electricistas y los metalúrgicos.

La composición de la manifestación reflejó con toda claridad a los sectores

más golpeados por la crisis económica. Más de un tercio de los participantes eran trabajadores negros, contra quienes se descarga con más saña los efectos de la depresión (la proporción de desocupados en este sector es del 21 por ciento, más del doble que entre los trabajadores blancos).

Las enormes banderas que surcaban el "Kennedy Stadium", donde se reali-

zó la concentración, planteaban no sólo consignas contra la desocupación sino también contra la "ayuda" militar yanqui; "millones para trabajo, no para guerra", "nuestros hijos no comen de la ayuda militar".

Toda la marcha de la crisis social empuja al proletariado yanqui a movilizarse. Los despidos aumentan, el salario real disminuye, nuevas ramas industriales comienzan a sentir los efectos de la depresión.

Los 60.000 manifestantes son sólo el comienzo. El proletariado yanqui ha comenzado a ponerse en movimiento, atestigüando que el ascenso de la revolución mundial toca el corazón mismo del coloso imperialista. ●

URSS

SALVEMOS LA VIDA DEL MATEMÁTICO COMUNISTA LEONID PLIOUCHTCH



CARTA DE SU ESPOSA A LOS ABOGADOS Y JURISTAS

■ Esta carta, redactada por la esposa de L. Pliouchtch y dos ciudadanos soviéticos, fue enviada a todas las Asociaciones de Abogados y Juristas como parte de la campaña de movilización para arrancar a este matemático comunista del hospital psiquiátrico donde se encuentra internado.

"Nos dirigimos a las asociaciones internacionales independientes de Juristas y Psiquiatras para solicitarles pongan a disposición de la esposa de L. I. Pliouchtch, un abogado y un psiquiatra para que colaboren con la acción judicial que intenta emprender contra el personal médico del hospital psiquiátrico especial de Dniepropetrovsk, a propósito de la detención y del tratamiento ilegal a que es sometido L. I. Pliouchtch.

"Afirmamos que Leonid Pliouchtch goza de una perfecta salud mental y que por lo tanto no hay ninguna razón para mantenerlo detenido en un Hospital Psiquiátrico, sometido a tratamiento. Estamos dispuestos a proveerlos de todos los documentos necesarios para vuestra participación en el proceso.

"Nuestra insistencia, por solicitar la presencia de Juristas y Psiquiatras en el proceso, no se debe indudablemente a que no existan en la Unión Soviética psiquiatras honestos y concientes. Sin embargo, la institución donde se encuentra Leonid Pliouchtch está bajo la dependencia del Ministerio del Interior, por lo que la participación de tales juristas o médicos es completamente imposible.

"Si nos dirigimos a las asociaciones internacionales es porque en este caso no se trata simplemente de un atentado contra los derechos humanos ni una simple infracción a la jurisprudencia de los servicios de salud. Es criminal administrar a un individuo cuyo organismo está sano dosis masivas de neurolépticos. El tratamiento además se efectúa en condiciones insostenibles: encierro total, vestimentas sucias y usadas y alimentación anormal.

La única posibilidad real de salvar a Leonid Pliouchtch es la participación de personalidades objetivas e independientes en el proceso penal.

Nuestro objetivo es el de obtener para L. Pliouchtch y para toda su familia sus derechos legales para dejar la Unión Soviética. La emigración de L. Pliouchtch —como ha declarado oficialmente la Ovir (departamento de visas) a su esposa— no puede ser otorgada por las autoridades sino después de su salida del Hospital.

Solicitamos vuestra intervención urgente en el caso que nos ocupa. En este caso no se trata solo de conservar su salud sino de conservar su vida". ●

■ El matemático comunista LEONID PLIOUCHTCH, de 36 años, encerrado desde el 15 de enero de 1972 en un hospital psiquiátrico especial en la URSS, está en grave estado.

¿Cuál fue su "locura"? ¿Por qué está encerrado?

En 1968, dirigió una carta a la revista Komsomolskaya Pravda defendiendo a los escritores Guinzburg y Galanskov (éste falleció luego en un campo de internación) y denunciando a la burocracia en estos términos:

"Yo me lamento por todos los que no saben o no quieren saber lo que pasó y pasa en su país. Raskolnikov escribió, en su carta a Stalin, que el pueblo lo juzgaría por todo lo que hizo con nuestra revolución. Espero que venga

el día en que Stalin y sus seguidores sean juzgados por las leyes de nuestro país, sin que éstas tengan que ser acomodadas a gusto de los jefes. Como todos los falsificadores, ustedes —redactores de Komsomolskaya Pravda— serán juzgados según las leyes del honor. De acuerdo a ellas, como lacayos y falsos testimonios de nuestro tiempo, ustedes ya se han acreditado el desprecio de toda la gente honesta".

Por este motivo fue arrestado y juzgado, sin abogado y en su ausencia. El fallo lo condenó sin límite de tiempo a permanecer en un hospital psiquiátrico porque —según los "jueces"— presentaba signos paranoicos: "manifestaciones de ideales reformadores, de mesianismo y de ideas inventivas en el

dominio de la psicología".

Ahora, las últimas noticias indican que su estado de salud se ha agravado debiendo ser trasladado al hospital "especial" de Dniepropetrovsk.

Esta situación determinó que el COMITÉ INTERNACIONAL DE MATEMÁTICOS POR LA DEFENSA DE L. PLIOUCHTCH, formado para obtener su liberación, organizara una Jornada Internacional el pasado día 23 de abril, llamando a enviar telegramas a las embajadas de la URSS y todo tipo de pronunciamientos.

Llamamos a continuar la movilización por liberar a Pliouchtch y nos dirigimos a todas las corrientes obreras y democráticas a pronunciarse para salvar la vida del matemático comunista. ●



banquillo de acusados

Un compañero de Córdoba, ligado a PO desde hace muchísimo tiempo y a través de diversas vicisitudes, nos ha enviado esta colaboración literaria, que se agrega a otras suyas —en particular su poema a la revolución boliviana y a la Asamblea Popular— y que brindamos al juicio de los lectores.

Se refuerza, de esta manera, la intención de convertir a esta página del periódico en una tribuna de pensamiento y crítica cultural al servicio de la formación del proletariado revolucionario.

I

■ Mi carne, quiero decir, mi madera, vivió en su tiempo de árbol y de nidos otra ley: la de la selva. Nadie podía suponer por entonces, que había de conocer la de los hombres civilizados. Cuando fui destrozado por un hacha no sufrí. Mi ansiedad no me lo permitió: escuché unos días antes de que esto ocurriera, que el capataz de los haceros había ordenado hacernos "janguada" y esto sólo podía significar viajes, aventuras, conocimientos y, tal vez, ya en las ciudades, llegar a ser "alguien". De mis otros pedazos nada supe después que me separé de ellos, pero qué podía importar la cantidad si la calidad de mi destino estaba de por medio. Tampoco hice caso de las palabras de un vanidoso orangután que había retornado a su tierra luego de haber actuado en un circo, cuando me decía antes de que yo partiera: "aquí en la selva, la ley es la trampa. En la ciudad la trampa viene con la ley. Por eso allí suelen decir que hecha la ley, hecha la trampa". Miré tan despectivamente al mono, que

se fue silencioso y encorvado.

Pasé del puerto de llegada al aserradero, luego al carpintero, después me compraron cuando egresé con el título de banco y finalmente me introdujeron en una sala grande y solemne lejos de los demás bancos. En un lugar especial. Yo tenía el privilegio de estar frente al Señor Fiscal, al lado de los Señores Jueces, junto al Abogado Defensor. Tenía el privilegio además, de sentir todo el peso de los acusados y sus conciencias sobre mí. Y juro que no exagero, porque aunque nadie me preguntó nunca nada, hubiera podido muy bien hablar de la personalidad de los distintos reos (así son llamados mis usuarios) y hasta me hubiera atrevido a decir una que otra cosa de las sentencias que pronunciaban los jueces, luego de secretos debates a los que nadie más que ellos y sus ágiles secretarios tenían acceso. Que otro mejor que yo sabía del sudor que había en las manos de los procesados, de sus contracciones, cuando la palabra de un testigo hacía impacto en ellos, de los consejos de los abogados dichos en voz imperceptible para el resto. Sentía alivianarse mi

carga cuando ansiosos; soportaba su peso aumentado cuando la congoja, el ánimo de derrota o el miedo los dominaba, y todo ello sin perder lo que otros también observaban, como los gestos del rostro, las palabras vertidas o los silencios elocuentes.

Siempre he sido un "banquillo" respetuoso. Comparaba al fiscal como un fogonero, al abogado con el fuelle de aire, al acusado con una barra torcida y a los jueces con hábiles herreros que con el martillo de la Ley golpeaban el hierro desviado para hacerlo rectilíneo nuevamente, contra el yunque de una justicia inalterable. Cada uno su oficio, cada cual su sitio: los testigos y la prueba el combustible y el público variado, algunos condenando de antemano, otros perdonando a toda costa y también, aunque pocos, imparciales. Eran entre todos, como un gran inspector anónimo de la calidad de los procesos.

Se sentaron en mí muchos hombres: malos pocos, buenos menos aún, resignados y amorales los más. No quiero que se piense que los juzgo porque lastimaron mi cuerpo con sus duras esposas para grabar nombres o palabras; tampoco me hablan de su bondad esas lágrimas ardientes que como brasas de sal quemaron mi piel muchas veces. Insisto que en todo caso, sus manos escondidas eran más sinceras que sus rostros mirados por todos. Además me explicó un día el carpintero que me dio forma, que un metal noble puede destruir y que un metal vil puede construir. Depende el uso. Aunque pienso que hay un límite.

II

Cierto día, le tocó a un tal Alberto Loza calentar con sus nalgas flacas y su pantalón raído, mi madera. Estaba acusado de ladrón y no era mejor que los otros que habían ocupado su lugar. El abogado le aconsejó no hablar porque tenía toda la prueba en contra: era indudable que fue detenido en ocasión de un robo. Cuando allanaron su casa encontraron hermosos pantalones, finas camperas, camisas de primera calidad. Todo robado por cierto. Tal vez su silencio lo favoreciera. Yo mucho no entendía sobre penas e injusticias, prisiones o recompensas pues madera soy y estuve siempre sujeta a mis raíces, al torrente de

un río o a la mano del hombre. Es más, no podía decir si afuera de este Palacio donde se administraba la Justicia ella existía, pero sí que ella merecía un gran edificio con mármoles veteados, y cortinas rojas y que los herreros, digo los jueces, tenían el derecho a las tarimas, elevándose más que el resto y que sus sillas de espaldares tallados con escudos y banderas estaban a tono con su elevado oficio. Yo, humilde banco del chaco analfabeto, miraba a estos señores con admiración y respeto, además de agradecido ya que si bien discutían en secreto sus veredictos, podía escuchar cuando leyéndolos decían como aquella vez lo hicieron con Alberto Loza: "La prueba que surge del debate demuestra fehacientemente..."; "¿Qué seguridad!"; "y viendo las condiciones personales del acusado, su grado de instrucción, sus facultades mentales, su medio ambiente y demás criterios de graduación de la pena de los artículos cuarenta y cuarenta y uno..."; "¿Qué erudición!"; "Y qué humanidad!"; "además la peligrosidad del sujeto puesta en evidencia en su obrar..."; "¿Qué minuciosidad!"; "...condenar a Alberto Loza a la pena de cuatro años de prisión"; "¿Qué terriblemente justos!"; pensaba y mientras leían la sentencia. Las manos de Loza, crispadas, me hacían doler. Tal vez por eso me hicieron de quebracho pensé, hay que soportar el dolor de la Justicia. Pero Loza debía cumplir con su deuda: él se había apropiado de lo ajeno, había roto la armonía de los nombres que es como romper en el bosque nuestras primaveras... Tal vez también las sillas de los magistrados soportaban resignadas. Ellos, desde su altura también sufrían.

III

Cuatro días después entraron nuevamente los jueces, fiscal y los ágiles secretarios. Algo en ellos me llamó la atención. Como siempre, bajé mis ojos ante sus miradas, mientras la gente se ponía de pie. También se levantó temblorosa mi carga del día: una joven acusada de aborto. Al sentarse todos volví a mirarlos detenidamente. Crujieron mis patas ante la evidencia, tenían puestas las ropas robadas por Loza y recordé de pronto un orangután que huyó del circo. ●

CALIGULA

La situación de América Latina

■ Los países que integran el continente latinoamericano configuran semi colonias típicas del imperialismo yanqui. Las ramas fundamentales de las economías de estas naciones están controladas en un 80 por ciento por los capitales norteamericanos, con todo lo que esto significa para el control político de Estados aparentemente independientes. Por otra parte, a través de la llamada diplomacia panamericana, el conjunto de América Latina (con excepción, por supuesto, de Cuba) se encuentra atada a los EE.UU. por medio de compromisos militares y políticos, los que constituyen justamente la estructura de la OEA (Tratado de Río, Junta Interamericana de Defensa, maniobras militares conjuntas). Durante más de una década las relaciones exteriores de los países latinoamericanos con Cuba estuvieron bloqueadas por una decisión del gobierno norteamericano, y aún hoy la llamada "normalización" con el Estado Obrero del Caribe se realiza en función de los replanteos de estrategia del imperialismo. La naturaleza semicolonial típica de América Latina se acusa con caracteres extremos en los puntos coloniales directos —canal de Panamá, islas Malvinas, sector antártico— pues son manifestaciones sobresalientes de la impotencia de los Estados burgueses del sur para ejercer su soberanía aún en el plano de la independencia de fachada, meramente formal. Las bases yanquis en Panamá constituyen un centro activo de conspiración militar contrarrevolucionaria contra las rebeldías de nuestros países, es decir, expresión de un colonialismo que afecta, no a un país, sino a todo el continente. No menos importante es lo que ocurre con las Malvinas —plataforma para la penetración hacia las riquezas antárticas y hacia un ulterior establecimiento de bases militares en la región.

América Latina semicolonial no es, sin embargo, un títere del imperialismo yanqui, esto porque las masas explotadas de nuestros países han entrado ya directamente por la vía de la revolución —Cuba 1959, Bolivia 1952. Los yanquis no pueden imponerse ya a su antojo; deben tener en cuenta los procesos políticos en nuestros países, esto porque los explotados ponen coto, con sus luchas, a su ingerencia desmedida. Lo que es fundamental, la deca-

dencia de la dominación yanqui sobre América Latina se desarrolla en el cuadro de su descomposición internacional, en una etapa de revolución mundial inminente, como lo denuncian las victorias de los oprimidos de Indochina y el desarrollo de la revolución obrera en Portugal —es decir en las tierras del imperialismo europeo. Kissinger se vio obligado a suspender, otra vez, su viaje hacia Argentina, Brasil y Venezuela debido —dijo— a la "crisis en Saigón". Dato sintomático: la revolución mundial golpea la capacidad de dominación imperialista en América Latina.

Es una obligación examinar la situación política actual de América Latina a la luz de toda esta crisis mundial.

LA CRISIS ECONOMICA MUNDIAL PROFUNDIZA LA PRESION YANQUI Y EL DISLOCAMIENTO DEL CAPITALISMO LATINOAMERICANO.

Un rasgo capital de la crisis del imperialismo es su crisis económica, cuyo punto más alto se revela en EEUU. La economía de armamentos ya no impulsa el movimiento de la economía mundial, mientras lo que sí ha logrado ha sido quebrar a las principales monedas del mundo, agobiadas por emisiones destinadas a financiar la formación de capitales ficticios. Incapaz de descargar esta crisis sobre los trabajadores, el capitalismo mundial se ha tenido que enfrentar con la recesión económica mas seria desde la pre guerra.

Esta situación amenaza con un total dislocamiento para los Estados burgueses de América Latina.

*Se cierran los mercados para sus exportaciones.

*Se encarecen las importaciones industriales o de materias primas para la industria, mientras caen los precios de la exportación.

*El brutal aumento en el precio del petróleo ha desquiciado los balances comerciales de la mayoría de nuestros países.

*La balanza comercial conjunta de América Latina (con excepción de Venezuela y Ecuador) paso de una situación de equilibrio en 1970 a un déficit superior a los 8 000 millones de dólares en 1974. Para 1975 se calcula en más de 13 000 millones de dólares.

*Parálisis total del Pacto Andino

Dos economías fundamentales se encuentran en una situación de cese de pagos: Brasil, con una deuda externa de 20 000 millones de dólares, y Argentina con una de cerca de 10 000 millones.

El dislocamiento está a la vista: las burguesías latinoamericanas deben comprimir drásticamente sus importaciones, lo que conduciría a una forma crisis de la industria y a la expropiación económica en favor de los acreedores extranjeros.

Esta situación ha acentuado la dependencia y el sometimiento de los gobiernos burgueses hacia el imperialismo. Es que necesitados de capitales para cubrir sus déficits, se lanzan febriles a la conciliación con los EE.UU. con el objeto de lograr créditos (a cualquier tipo de interés) y algunas preferencias comerciales. El principal tópico de conversación entre Vignes y Kissinger fue la mediación del gobierno norteamericano para lograr créditos que permitan pagar las deudas e importaciones argentinas (a cambio del acercamiento del gobierno peronista a Pinochet). Lo mismo ocurre con Perú, que ha conseguido algunos créditos a cambio de las concesiones petroleras que ha brindado a capitales extranjeros. Lo mismo ocurre con Brasil.

La crisis económica mundial, al poner de relieve el acusado carácter dependiente de América Latina, incrementa la presión yanqui y el dislocamiento de los Estados burgueses semicoloniales.

EL RETROCESO DEL IMPERIALISMO YANQUI DEBILITA SU CONTROL POLITICO

Sería nefasto extraer una conclusión unilateral del examen de la crisis mundial imperialista: junto a una agudización de la dependencia se desarrolla un formidable debilitamiento político del imperialismo, que se ve obligado, en muchos casos, a conciliar con corrientes de resistencia en América Latina. El imperialismo yanqui no tiene la iniciativa —esto es lo que quieren decir los diarios neoyorquinos cuando comentan que su gobierno "no tiene política" para el Sur.

Las expresiones de la crisis de dominación norteamericana son varias:

*fracaso total de la cuarentena contra Cuba,

*obligación de renegociar el tratado a perpetuidad del canal de Panamá,

*emergencia de gobiernos con posturas de resistencia en Venezuela y Honduras, bandazos nacionalistas en Ecuador, Brasil y México,

*renegociación de la ley de comercio exterior en los puntos más aberrantes de agresión económica

El debilitamiento político del imperialismo y la crisis de sus propios regímenes internos ha llevado a algunas fracciones de las burguesías lati-

noamericanas a volver sobre planteos de tipo antiimperialista —que no sobrepasan el foro de protestas en la OEA— pero que indican el intento de dar un encuadre político que desvíe a las masas de sus luchas independentistas.

Las principales posturas nacionalistas ya han fracasado. Nos referimos a dos planteamientos fundamentales: guiar el superávit petrolero de Venezuela y Ecuador hacia un desarrollo industrial autónomo de América Latina, y la propuesta de México de formar un cartel defensor de nuestras materias primas a través de un Sistema Económico (SELA). Ninguno pasó del proyecto. Esta anemia histórica decisiva del nacionalismo burgués explica la conducta del principal nacionalismo latinoamericano —el peronismo— hacia los yanquis: capitulación total. Es que apretados por su extrema dependencia del imperialismo y por el ascenso de las luchas de los trabajadores, los gobiernos nacionalistas configuran regímenes de crisis, recursos de emergencia, incapaces de dar una forma definida al programa antiimperialista, que movilice revolucionariamente a obreros y campesinos. La tendencia fundamental de las burguesías en este terreno es regimenter al proletariado y buscar un acuerdo con el imperialismo.

LA CONDUCTA YANQUI FRENTE AL NACIONALISMO

El imperialismo norteamericano no ha podido prevenir el ascenso al gobierno de corrientes nacionalistas; esto es un cambio en relación al período 1962-68, de preeminencia total de las dictaduras serviles.

En estas circunstancias, el imperialismo no puede tomar una iniciativa contrarrevolucionaria de conjunto, sino que está obligado a conciliar con las tendencias nacionalistas. La política negociadora de Kissinger tiene en cuenta que no puede jugarse a derribar estos regímenes, pues cuenta con el peligro cierto de provocar situaciones revolucionarias: crisis en los ejércitos, irrupción de masas. Kissinger sostiene a los gobiernos de tipo nacionalista en tanto estos sean instrumentos de contención de los trabajadores, buscando asestar a éstos últimos golpes políticos profundos. Es por esta vía que calcula procesar sus objetivos contrarrevolucionarios. A pesar de sus lazos clasistas explotadores, las conciliaciones entre los gobiernos nacionalistas y el imperialismo llevan la marca de la crisis y de la emergencia: la profundización del dislocamiento de las economías latinoamericanas, la continuación del ascenso obrero (a pesar de la derrota chilena) y el debilitamiento imperialista, obligan a prever una etapa muy próxima de sacudimientos revolucionarios, en particular en Argentina, Brasil y Bolivia.